
El Ministro de Finanzas Públicas hizo un balance del debate en comisiones y estimó 
que, de haber consenso, se podría aprobar el presupuesto 2022 en la sesión del 20 de 
diciembre. Aclaró que, si bien hay un déficit estimado en 20 mil millones, en el ejerci-
cio en curso la estimación era de 14 mil y va a cerrar en algo más de dos mil millones. 
También expuso la estabilización en la percepción de regalías para afrontar el pago de 
la deuda contraída en la gestión anterior, dado que para el pago de las cuotas de enero 
y abril hubo que desembolsar fondos del tesoro, porque no alcanzaron. De haber un 
acuerdo con el FMI a nivel nacional, confía en poder acceder a un nuevo crédito en 
mejores condiciones de tasa y plazo, para cancelar el actual. Respecto de la supuesta 
deuda con los municipios, afirmó que no existe y actualmente hay una demora de 14 
días entre el ingreso y la liquidación de la coparticipación. Cifró expectativas en un 
pronto pronunciamiento de la justicia para poner fin a la demanda iniciada por las 
municipalidades y resolver a futuro las diferencias en un marco de diálogo político. 
Destacó que, por el presupuesto presentado, los municipios tendrán “más del 50%” 
de incremento en sus ingresos.

El titular de la clínica San Jorge advirtió que, de perderse la obra social estatal, 
que ya no se puede sostener porque los ingresos no van de la mano del aumento 
del gasto, todos se verán perjudicados. Comparó el aporte que se viene realizando 
con el costo de una prepaga y resulta inferior “a lo que pagan por Direct TV”, y 
estimó que la situación está siendo entendida tanto por el Ejecutivo como por 
el Legislativo. No atribuyó la crisis a una mala gestión del Gobierno actual, sino 
a problemas de arrastre, como los 25 inviernos que tienen un aporte del 3%, la 
posibilidad de bancarios y justicia de aportar a OSDE mientras son jóvenes, pero 
luego recurrir a la OSEF al jubilarse, y el costo de las RUPE. Remarcó que es un 
sistema solidario y los jóvenes, que en general son sanos, aportan por el que está 
enfermo. “A veces no se toman medidas que se creen anti-políticas por el ruido 
que hacen unos pocos que no tienen idea de la real situación del sistema”, cues-
tionó, con la expectativa de que revierta la situación, luego de charlas “formales 
e informales” con el gobierno. También respaldó la vacunación obligatoria que 
propone la UBA. Págs. 4-5

Adelantó medidas del Gobierno en los próximos días

LOCALES GENERALES JUDICIALES
Músicos autoconvocados Por su trayectoria científica y docente Tribunal de Juicio del Distrito Judicial 
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Buenos Aires.- Apuntarán a un millón de inscriptos en 
el plan Potenciar Trabajo. Los movimientos sociales 
buscan que los montos extra alcancen a la Asignación 
Universal por Hijo.
Los principales “candidatos” son los habituales: un 
bono o ayuda extra de fin de año para los perceptores 
de planes sociales y un refuerzo para los jubilados de 
las escalas más bajas. Esa ayuda, claro, se ceñirá a la 
necesidad de limitar el déficit fiscal y la emisión mo-
netaria, que alimenta una inflación que, a su vez, debe 
sofocar.
Según fuentes oficiales y de movimientos sociales con-
sultadas por Infobae, la opción más avanzada es la 

de otorgar un refuerzo a quienes están inscriptos en 
el plan Potenciar Trabajo, un programa que alcanza a 
aproximadamente 1 millón de personas y en el que el 
Estado paga medio salario mínimo por una jornada de 
cuatro horas de trabajo en proyectos productivos, co-
munitarios, laborales y la finalización de estudios, para 
personas que se encuentren en situación de vulnerabili-
dad social y económica, según la definición oficial.
El haber que cobran los inscriptos a este programa se 
actualizan en línea con los aumentos del salario míni-
mo. Desde este mes, cuando ingresó un nuevo tramo 
de incremento de 4%, la suma que cobraron los bene-
ficiarios fue de $16.000. Hacia marzo, cuando tenga lu-

gar el último ajuste acordado entre empresas y gremios, 
percibirán unos $16.500.
Este tipo de programas ya contó con bonos especiales 
en determinados momentos, incluso a mitad de este 
año, cuando el Ministerio de Desarrollo Social otorgó 
un pago extra de $6.000. A fines del año pasado, en 
tanto, el monto extra pagado a los inscriptos al Poten-
ciar Trabajo fue de $9.400.
Desde los movimientos sociales afirmaron que tam-
bién pedirán ante el Poder Ejecutivo un refuerzo de 
otros programas de alcance mayor, como la Asignación 
Universal por Hijo. La AUH ya había tenido en 2021 
un bono extra de $15.000 en abril por el endurecimien-

to de las medidas de aislamiento social que dispuso el 
Gobierno en momentos de un rebrote de contagios de 
coronavirus. Desde el Ministerio de Desarrollo Social 
no confirmaron si a fin de año habrá algún pago extra.
Las medidas que se tomen, en cualquier caso, estarán 
lejos del “salario básico universal” que reclama Juan 
Grabois quien, acompañado por Itaí Hagman y Federi-
co Fagioli, diputados del Frente Patria Grande (FPG), 
que integra el Frente de Todos, visitó el miércoles pasa-
do al secretario de Comercio Interior, Roberto Feletti, 
una cuña del kirchnerismo duro en el equipo económi-
co ampliado. Grabois anticipó que el FPG podría votar 
contra el presupuesto y un posible acuerdo con el FMI.

A su vez, las elucubraciones en voz alta de Feletti sobre 
un posible aumento de retenciones, imposición de nue-
vos cupos o armado de un fideicomiso para “desaco-
plar” el precio interno de los alimentos de los del mer-
cado internacional generaron tensión con su supuesto 
jefe, el ministro de Desarrollo Productivo, Matías Kul-
fas, y el ministro de Agricultura y Ganadería, Julián Do-
mínguez, a quien le recordó ayer que debe conseguir 
aumentar la oferta de carne para estabilizar los precios 
y pasar las fiestas en paz. Según Feletti, el aumento del 
precio de la hacienda en Liniers la semana posterior a la 
elección legislativa fue “una maniobra especulativa que 
puso el kilo de asado a $900 en Capital y a $800 en los 
cordones del GBA”.
“La Argentina va a querer festejar, no frustremos, ase-
guremos un diciembre contentos, felices, que los suel-
dos alcancen. Es también responsabilidad de los em-
presarios”, dijo el secretario con aires de ministro en 
declaraciones radiales, en las que también le respondió a 
Kulfas, quien le había reprochado “pensar en voz alta”.
Parte de la precaria situación de millones de personas 
se vislumbra en un informe del Instituto de Investiga-
ción Social Económica, Política y Ciudadana, que dirige 
Isaac Rudnik, “los precios congelados no llegan a los 
negocios de cercanía del conurbano”. “El valor de la 
Canasta de Alimentos a precios reales es de un 10,91% 
más caro que se si aplicaran los precios máximos del 
gobierno. Y cada punto de incremento de la inflación 
implica que cientos de miles de personan caigan bajo la 
línea de indigencia, porque se quedan sin la posibilidad 
de adquirir sus alimentos básicos”, consideró el estudio.
Otra parte de la problemática se expresa en las difi-
cultades de inserción en el mercado laboral que tienen 
los jóvenes. De acuerdo a un informe de Ieral, de Fun-
dación Mediterránea, más de la mitad de los jóvenes 
de entre 18 y 24 años tienen problemas de inserción 
socio-laboral.
“En Argentina, el 52,7% de los jóvenes de entre 18 y 24 
años se encuentran con problemas de inserción social, 
ya sea laboral o educativa. Dentro de este grupo, más 
de 2 millones enfrentan inconvenientes en el mercado 
laboral (1,4 millones recaen en empleos precarios y 671 
mil no encuentran empleo); además 723 mil jóvenes no 
estudian, no trabajan, ni buscan un empleo (14% del 
total de la población bajo estudio). Este dato está lejos 
de resultar una simple decisión personal, dado que el 
83% de los Ni-Ni son pobres”, mencionaron.
“Los jóvenes exhiben estructuralmente mayores tasas 
de participación laboral que el promedio general. La 
tasa de pobreza entre jóvenes es superior a la de la de la 
población total. Registrando en 2021 una incidencia de 
la pobreza del 49,1% en la población joven y 40,6% en 
la población total. Esto significa que, de los 19 millones 
de personas sumidas en condición de pobreza moneta-
ria, 3 millones corresponden a los jóvenes adultos de 
entre 18 y 24 años”, concluyeron.

Para beneficiarios de programas sociales

El Gobierno evalúa un bono de fin de año
Preocupado por las tensiones que provocan una inflación que no cede y la proximidad de un verano seguramente caliente, que además marcará el vigési-
mo aniversario de la explosión que a fines de 2001 se llevó puesto al gobierno aliancista de Fernando de la Rúa, el Gobierno estudia el cómo y el cuánto 
de una ayuda social que contribuya a descomprimir tensiones.

Apuntarán a un millón de inscriptos en el plan Potenciar Trabajo. Los movimientos sociales buscan que los 
montos extra alcancen a la Asignación Universal por Hijo.
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Buenos Aires.- El ministro de Desarrollo Productivo, 
Matías Kulfas, que defendió la decisión del BCRA de 
prohibir que las tarjetas de crédito vendan pasajes al ex-
terior y servicios turísticos en cuotas afirmando “el que 
viaja al exterior no es pobre, el que quiere ir que se lo 
pague”, volvió hoy (por ayer) sobre la cuestión con un 
extenso hilo en la red social Twitter, en el que explicó 
que “cuidar los pocos dólares (de) que dispone nuestra 
economía es un acto de responsabilidad social”.
Según el funcionario, “la gran mayoría de las crisis eco-
nómicas argentinas se dio por la falta de dólares, que 
detonó devaluaciones y pérdida del poder adquisitivo 
de las mayorías”. Por eso, argumentó, es tan importante 
saber dónde van los dólares “que produce nuestra eco-
nomía”.

Fiel a la línea argumental del Gobierno, el ministro su-
brayó que “esa característica histórica se ve hoy agrava-
da por la deuda inédita con el FMI que nuestro gobier-
no no contrajo pero debe pagar” y que obliga al Estado 
a “priorizar a dónde (sic) destina esos dólares escasos”.
El turismo al exterior, escribió Kulfas, “ha sido en la 
última década una gran fuente de salida de dólares de 
Argentina. Hubo mucho más turismo de argentinos en 
el exterior que visitantes extranjeros en Argentina. Eso 
significó 23.500 millones de dólares menos para nuestra 
economía en 10 años”.
“Que quede bien claro: no motiva la decisión estatal el 
ánimo de afectar a grupos particulares. Son muy salu-
dables las aspiraciones que nuestros ciudadanos tienen 
por mejorar la calidad de vida, más aún luego de años 
tan difíciles”, subrayó, buscando atenuar sus provocati-
vas declaraciones del sábado.
Según el ministro, “la economía lleva 10 meses seguidos 
creando empleos formales” y para sostener la recupera-
ción “el Estado debe priorizar los dólares para importar 
insumos y máquinas que no se producen aquí y que son 
esenciales para que nuestras industrias crezcan y conti-
núen creando nuevos puestos de trabajo”.
A eso apuntan, prosiguió, las medidas del BCRA. “Cui-
dar los pocos dólares que dispone nuestra economía es 
un acto de responsabilidad social” y “sería irresponsa-
ble que el Estado financie una actividad que nos cuesta 
tantos dólares, sobre todo teniendo en cuenta que cuan-

tos menos dólares tengamos, más riesgos hay de deva-
luación”, reconoció. Como contrajemplo, remitió a las 
devaluaciones de 2018 y 2019, “ya sabemos el impacto 
que ésta tiene sobre las familias”, subrayó.

EXPORTACIONES, INVERSIONES 
Y ACUERDO CON EL FMI

Finalmente, Kulfas señaló que el aumento delas expor-
taciones “las inversiones que hemos conseguido” y “la 
llegada a buen puerto de las negociaciones con el FMI” 
le permitirán al gobierno “continuar ordenando la ma-
croeconomía y levantar esta medida”.
El saldo negativo de USD 25.300 millones en divisas 
del turismo referido por el ministro abarca 10 años y no 
incluye los dólares que los turistas dejaron directamente 
en manos de prestadores privados del turismo que no 
pasaron por bancos, casas de cambio u otras operacio-
nes registradas por el BCRA. Por otra parte, el saldo 
de la balanza comercial de los 23 meses de gestión de 
gobierno es de USD 28.800 millones.
Además, Kulfas omitió explicar por qué, si el cuidado 
de los dólares es tan crucial, el Gobierno esperó hasta 
quedarse casi sin reservas para tomar la medida o por 
qué, en un contexto tan extremo de escasez de divisas, 
restringe las exportaciones de productos como el maíz 
y la carne.
El último informe de la consultora Equilibra muestra 
que las “reservas netas” del Banco Central cayeron de 
cerca de USD 9.000 millones a mediados del año pasa-
do a poco más de USD 4.000 millones en la actualidad y 
destaca la caída de los depósitos en dólares, una parte de 
las cuales el BCRA contaba entre sus reservas.
Equilibra se pregunta hasta cuándo podrá el Gobierno 
sostener la política de devaluar el “dólar oficial” muy 
por debajo la inflación, con una brecha cambiaria de 
más del 100% respecto de los dólares alternativos (blue, 
bolsa y contado con liquidación), e identifica 7 “seña-
les de alerta” sobre la insostenibilidad de la situación, a 
saber:
1-Preferencia por la liquidez, con el traslado de depósi-
tos a plazo a cuentas corrientes, lo que –además de las 
necesidades de efectivo propias de fin de año, muestra 
la inquietud de empresas y particulares.
2-Goteo de los depósitos en dólares, que cayeron en 
USD 420 millones el último mes y cuyo “encaje” en el 
BCRA dejan de contarse como reservas.
3-La anomalía de que la economía “crece” mientras el 
volumen físico de importaciones cae, algo que se volve-
rá insostenible.
4-Déficit fiscal: En el bimestre noviembre-diciembre 
sería de $690.000 millones, lo que requerirá una fuerte 
asistencia del Banco Central al Tesoro.
5-La demanda de pesos, que ayudará hasta fin de año, 
se revertirá en enero, lo que pondrá más presión sobre 
el valor del dólar.
6-Estacionalidad del ingreso de divisas, pues si bien será 
positivo en el último bimestre (unos USD 720 millones 
más que en igual período de 2020), se revertirá fuerte-
mente a partir de fines de enero y hasta abril, cuando 
se reiniciará un período de exportación y liquidación de 
divisas del campo y la agroindustria.
7-Vencimientos en divisas, que consumirán de aquí 
a enero los recursos que, en concepto de emisión de 
DEGs envió el FMI y harán que, a partir de febrero, 
todos los vencimientos deban afrontarse con las escasas 
reservas del Banco Central.
Esas reservas a las que se refirió Kulfas cuando, en su 
hilo de Twitter, señaló que “cuanto menos dólares ten-
gamos, más riesgos hay de devaluación”.

Buenos Aires.- Un relevamiento efectuado por Con-
sumidores Libres en supermercados de la ciudad de 
Buenos Aires, que comparó el precio de 24 productos 
seleccionados que integran la llamada “Canasta Navi-
deña”, arrojó un aumento del 64.64%, respecto al año 
2020.
Al analizar los productos típicos que se consumen tanto 
en navidad como en año nuevo la entidad que conduce 
Héctor Polino encontró que el precio del kilo de ave-
llanas y almendras con cáscaras creció 67% al pasar de 
780.00 a 1.300 pesos y de 750 a 1250 pesos, respectiva-
mente.
Los tradicionales pan dulces, según la marca, variaron 
56% (Canale 500 GRS – de $380 a $580.00), 60% (Mar-
colla con frutas 500 GRS – de $290 a $463) y 65% (Ba-
gley con frutas 400 GRS de $230 a $380.00), mostrando 
un similar incremento que los budines.
Entre los confitados que completan la mesa de dulces 
las garrapiñadas de 120 gramos que costaban $65.00 en 
2020, hoy se consiguen por $99 lo que representa una 
variación del 52% mientras que un turrón de maní de 
120 gramos aumentó 64% (de $70.00 a $115.00).
Para llegar al brindis con las copas llenas también habrá 
que estirarse por encima del 50%. El Champagne Fede-
rico de Alvear de 750 cm3 pasó de $210.00 a $475.00 
(126.19 %), la Sidra La Victoria de 720 cm3 de $125.00 
a $220.00 (76.00 %) y el Ananá fizz Real de 720 cm3 de 
$225.00 a $380.00 (68.89%). Los productos que menos 
aumento de precio registraron son la Mayonesa (Hell-
manns-Pouch de 54 gramos) con un 2.40% y el kilo de 
Manzana, con 19%.
Así, con un total de 24 productos que también inclu-
yen pollo y asado el costo total de la “Canasta navide-
ña” que se conseguía por $6.385 en 2020 alcanza los 
$10.512 este año, marcando un alza de 64.64%.
Las canastas armadas que ofrecen las grandes cadenas 
de supermercados tienen precios que registran aumen-
tos que van desde 33.36% al 80.08% en relación al año 
2020. En el caso de las canastas más básicas, que inclu-
yen sidra, postre de maní, budín con frutas, pan dulce, 
alguna frutas abrillantada, turrón, garrapiñada y vino 
tinto el relevamiento mostró una suba de 72% en Disco 
– Plaza VEA; 44% en Coto; 64% en Carrefour en sus 
versiones más básicas.

Matías Kulfas

“Cuanto menos dólares tengamos, 
más riesgos hay de devaluación”
El ministro de Desarrollo Productivo buscó explicar su agresiva afirmación del sábado respecto de la 
prohibición de financiar el pago en cuotas de pasajes y turismo al exterior, pero desnudó la fragilidad 
cambiaria del Gobierno. Necesidad de aumentar las exportaciones y llegar “a buen puerto” con el 
FMI.

“La gran mayoría de las crisis económicas argen-
tinas se dio por la falta de dólares, que detonó de-
valuaciones y pérdida del poder adquisitivo de las 
mayorías”. Por eso, argumentó, es tan importante 
saber dónde van los dólares “que produce nuestra 
economía, dijo Kulfas.

Un relevamiento efectuado por Consumidores Li-
bres en supermercados de la ciudad de Buenos 
Aires, que comparó el precio de 24 productos se-
leccionados que integran la llamada “Canasta Na-
videña”, arrojó un aumento del 64.64%, respecto al 
año 2020.

Por la inflación 

La canasta navideña 
llega con aumentos 
de hasta el 64% 
respecto a 2020
Un relevamiento efectuado por Consumidores 
Libres marcó aumentos hasta el 64% para los 
principales alimentos. Si se compara con la ca-
nasta navideña formada por los principales su-
permercados, el alza llega al 80%.
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El Ministro de Finanzas Públicas hizo un balance del debate en comisiones y estimó que, de haber consenso, se podría aprobar el presupuesto 
2022 en la sesión del 20 de diciembre. Aclaró que, si bien hay un déficit estimado en 20 mil millones, en el ejercicio en curso la estimación era 
de 14 mil y va a cerrar en algo más de dos mil millones. También expuso la estabilización en la percepción de regalías para afrontar el pago 
de la deuda contraída en la gestión anterior, dado que para el pago de las cuotas de enero y abril hubo que desembolsar fondos del tesoro, 
porque no alcanzaron. De haber un acuerdo con el FMI a nivel nacional, confía en poder acceder a un nuevo crédito en mejores condiciones 
de tasa y plazo, para cancelar el actual. Respecto de la supuesta deuda con los municipios, afirmó que no existe y actualmente hay una de-
mora de 14 días entre el ingreso y la liquidación de la coparticipación. Cifró expectativas en un pronto pronunciamiento de la justicia para 
poner fin a la demanda iniciada por las municipalidades y resolver a futuro las diferencias en un marco de diálogo político. Destacó que, 
por el presupuesto presentado, los municipios tendrán “más del 50%” de incremento en sus ingresos.

El ministro Federico Zapata dio detalles de la exposición del presupuesto

“Si se logran los consensos, el 20
de diciembre podría estar aprobado”

Río Grande.- El ministro de Finanzas Públicas Federico 
Zapata hizo un balance por Radio Universidad 93.5 del 
debate del presupuesto 2022 que se viene desarrollando 
en la Legislatura y ante todo destacó la “horizontalidad” 
del equipo de economía, que permite dar continuidad al 
trabajo que se venía realizando, más allá del alejamiento 
de Guillermo Fernández “por razones personales”. 
Dentro de los gastos más importantes del presupuesto, 
habló del subsidio del gas envasado y la necesidad de 
mantenerlo porque “se trata de gente que vive en lu-
gares que no están conectados a la red, y son más de 7 
mil personas. También estamos condicionados por los 
precios de las grandes prestadoras”.
En cifras globales, las estimaciones para el 2022 “son 
131 mil millones de pesos, considerando todos los po-
deres. Del Poder Ejecutivo son 117 mil millones de 
pesos. El proyecto fue presentado el 31 de agosto por 
manda constitucional, pero no teníamos los índices 
macroeconómicos de la nación. Estimamos el IPC en 
41% y luego nos tomamos con la sorpresa de que la 
nación planteó 33%. Además se incrementó en 7 mil 
millones el presupuesto de coparticipación. El total de 
gastos quedó en 117 mil, con 90 mil de recursos, así que 
el déficit es de casi 20 mil millones para el año 2022”, 
precisó.

DÉFICIT RELATIVO
El ministro relativizó el monto del déficit porque “el 
presupuesto 2021 se había presentado con un déficit de 
14 mil millones y al cierre del ejercicio se está proyec-
tando un monto muy inferior, de 2 mil millones. Cuan-
do uno presenta un presupuesto con déficit es porque 
tiene que asumir determinados gastos y la tendencia es 
considerar que van a ingresar menos recursos de los 
que realmente ingresan. Luego uno tiene la responsa-
bilidad de administrar el gasto en la medida que entran 
los ingresos. Es decir que este presupuesto con 20 mil 
millones de déficit no significa que ese vaya a ser el nú-
mero final al término del ejercicio. Esto lo plantearon 
los legisladores y expusimos que al cierre de este año el 
déficit va a ser de 2.600.000 pesos”, aseguró.

EJECUCIÓN DEL 2021
En cuanto a la ejecución del presupuesto del año en 
curso, dijo que se analizó “la ejecución de cada cartera 
ministerial, entes descentralizados y demás poderes. En 
general del presupuesto 2021 nos preguntaron sobre la 
evolución, el pago del bono Fuego 2027, que está calza-
do con las regalías. Ahí pudimos graficar la disminución 
de las regalías, por lo que en dos cuotas del año, la de 
enero y la de abril, tuvimos que utilizar fondos del teso-
ro. Al no ser suficientes las regalías, uno tiene que salir a 
sostener este gasto, que son alrededor de 9 millones de 
dólares por cuota, y son trimestrales”, recordó.
“En abril se usaron menos fondos del tesoro, y en oc-
tubre ya tuvimos un excedente de regalías que nos per-
mite dar cumplimiento óptimo. Hemos salido a buscar 
alternativas de reestructuración, tanto de tasa como de 
plazo, pero en este contexto es muy difícil convencer a 
los acreedores. A nivel nacional está pendiente el acuer-
do con el FMI, que le va a dar otro contexto al país 

para salir tanto a buscar crédito como a renegociar sus 
deudas”, confió.
“Estamos aproximadamente en la mitad del plazo, por-
que se termina en 2027, y estamos al día.  Las cuotas se 
pagan en enero, abril, julio y octubre”, apuntó el fun-
cionario.
“La mejora en las regalías tiene que ver con la mejora en 
las variables macroeconómica a nivel nacional. Si hay un 
acuerdo con el FMI se podría salir a buscar crédito con 
una buena tasa. Cuando se inició el proceso de reestruc-
turación el año pasado salimos a buscar una mejora en la 
tasa y en el plazo, y es muy difícil con este bono en par-
ticular, porque se han dado determinadas condiciones a 
los acreedores que hacen muy difícil pedir una mejora, 
más cuando hay cumplimiento en el pago de las cuotas. 
A un acreedor no le va a interesar renegociar deuda si se 
viene pagando. En un horizonte optimista, de haber un 
acuerdo con el FMI que permita a inversores exteriores 
llegar a la provincia, se podrían emitir bonos en mejo-
res condiciones que puedan cancelar el anterior, pero 
es hacer futurología hasta que la nación no llegue a un 
acuerdo por la deuda ya emitida”, planteó.
Se le preguntó cuánto quedan de los 135 millones de 
dólares de remanente de los bonos que habría dejado 
la gestión Bertone: “Nos lo consultaron y es un dato 
que no teníamos. Nos plantearon si eran alrededor de 
100 millones pero no tenemos el dato en este momento. 
Estamos terminando de asistir a todos los ministerios y 
esta semana seguramente vamos a aportar toda la do-
cumentación que han pedido los legisladores, dado que 
este era uno de los puntos”, se comprometió.
Por otra parte, informó sobre la exposición de “la eje-
cución de los programas PROGRESO I y II, cómo se 
aplicaron los fondos de los bonos tanto para créditos 
bancarizados como no bancarizados y subsidios, que 
otorgaron el INFUETUR y el Ministerio de Desarrollo. 

Hay una proyección para el 2022 porque se van a seguir 
utilizando, con una disminución de lo bancarizado y no 
bancarizado y una fuerte apuesta para la recuperación 
económica de la provincia con la asistencia de Desarro-
llo Humano a los emprendedores”, dijo. 

SIN DEUDA CON MUNICIPIOS
En materia de reclamos de los municipios de Río Gran-
de y Ushuaia, silenciados luego del acuerdo electoral, 
se le consultó si existe o no deuda con las municipali-
dades. En principio destacó que “del presupuesto glo-
bal hay 19.640 millones la coparticipación para los tres 
municipios, y hubo un crecimiento de más del 50% res-
pecto del 2021. Nunca hablamos de deuda sino de la 
aplicación de la resolución del Ministerio de Economía 
665 de 2009. En ese momento yo era Subsecretario de 
Finanzas del Municipio de Río Grande y la aplicación 
se está dando. Lo que reclaman los municipios es el 
tiempo entre la liquidación de recursos y el envío de 
los fondos. En este último tiempo me pude hacer de un 
informe de Contaduría: a enero de este año ese tiempo 
era de 26 días; y a octubre cerrado, ese tiempo está en 
menos de 14 días. La voluntad es dar cumplimiento en 
el plazo más cercano posible, y siempre hay una mora 
administrativa”, manifestó. 
“Yo tuve contacto con los tres Secretarios de Hacienda 
de los municipios y les he planteado el inicio de una 
relación más madura, donde uno pueda escuchar sus 
necesidades y buscar puntos en común, sin recurrir a 
los medios, porque a la gente no le interesa saber si se 
cumple la resolución 665. Tampoco queremos llegar a 
la instancia en que estamos hoy, con un reclamo formal 
ante el Superior Tribunal de Justicia por la aplicación 
de esta resolución. Entendemos que en cualquier mo-
mento habrá un pronunciamiento sobre esto, y mientras 
tanto hay que seguir trabajando. He planteado una rela-
ción de diálogo, ver los números para que ellos puedan 
proyectar sus gastos y tener una planificación acorde”, 
señaló de este acercamiento político.
Diferenció la situación con lo que atravesó el Municipio 
de Río Grande en la gestión Bertone cuando “reclamá-
bamos la falta de pago de los saldos definitivos, porque 
la resolución 665 establece qué días se liquidan los fon-
dos de coparticipación y lo que no se llega a transferir 
en el mes forma parte de un decreto definitivo que se 
debe cancelar dentro de los 90 días. Eso sumaba mu-
chos conceptos que reclamábamos, y mucha deuda, 
porque la deuda se configura cuando no se pagan esos 
definitivos pasados los 90 días. Esta gestión emite los 
decretos definitivos dentro de los 90 días y se cancela lo 
que haya que cancelar. En los definitivos muchas veces 
queda un saldo a favor de la provincia, a contramano de 
lo que sucedía en la gestión anterior, cuando teníamos 
deuda de hasta ocho meses de decretos definitivos. Des-
pués se hacía un acuerdo y se cancelaba, pero ahí sí se 
podía hablar de deuda”, explicó. 

LETRAS DE TESORERÍA
Sobre la emisión de letras, teniendo en cuenta la auto-
rización que se está pidiendo para 2022, indicó que “en 
este ejercicio había autorización para emitir hasta 500 

El ministro de Finanzas Públicas Federico Zapata 
hizo un balance por Radio Universidad 93.5 del de-
bate del presupuesto 2022 que se viene desarrollan-
do en la Legislatura y ante todo destacó la “horizon-
talidad” del equipo de economía, que permite dar 
continuidad al trabajo que se venía realizando, más 
allá del alejamiento de Guillermo Fernández “por ra-
zones personales”.
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Este viernes los legisladores que conforman la Comisión de Economía y Finanzas, Nº 2 presidida por Federico Sciurano (UCR) culminaron 
con la ronda de debates y exposiciones de los presupuestos de las distintas áreas de la administración central y entes descentralizados. La 
última sesión esta prevista para el lunes 20 de diciembre y en la cual los legisladores tratarían el proyecto de presupuesto 2022.

millones en letras, y no se llegaron a emitir porque al 31 
de diciembre tienen que estar canceladas. En el presu-
puesto 2022 estamos pidiendo autorización para emitir 
3 mil millones de pesos en letras. Lo que se habló con el 
banco es que el proveedor que recibe las letras pudiera 
canjearlas a valor nominal o bien conservarlas hasta la 
finalización para hacerse de la renta, porque tiene implí-
cita una tasa tanto para exportar como si la tiene hasta 
el vencimiento”. 
“Una vez que esté aprobada la autorización para esta 
emisión, la idea es hacer una planificación con los acree-
dores que tiene la provincia por gastos corrientes. Uno 
puede emitir letras a 30, 60 ó 90 días, siempre teniendo 
en cuenta que al 31 de diciembre tienen que estar cance-
ladas. Con los proveedores en este ejercicio va a quedar 
una deuda flotante que se va a poder cancelar con letras 
o fondos del tesoro. En el caso de la obra pública mu-
cho tiene que ver con la certificación y pago de bonos, 

que fueron emitidos para esto. No puedo hablar de un 
monto total de deuda pero sí se está trabajando en re-
adecuar todas las obras que no pudieron tener ejecución 
para utilizar los fondos de los bonos que están en el 
banco y liquidar los certificados de obra”, afirmó.

RECUPERACIÓN SALARIAL

También se refirió a la recuperación del salario que es 
“una de las políticas que fijó el gobernador, ante el des-
fasaje que había entre los salarios de los empleados pú-
blicos y la canasta básica. Esto inició en diciembre de 
2019 con las paritarias libres y lo que informamos en 
la Legislatura fue por escalafón en el último año, com-
parado con el Índice de Precios al Consumidor. Tanto 
el escalafón húmedo, docentes y secos, han estado por 
encima de la inflación con los acuerdos salariales logra-
dos”, aseveró.

Reconoció que “existen inequidades muy difíciles de 
eliminar, porque una persona que se desempeña como 
mesa de entradas en el Poder Legislativo o Judicial, tiene 
un sueldo superior al Ejecutivo; pero esto no lo pode-
mos manejar desde el Ejecutivo. Lo que hacemos es dar 
los aumentos que podemos a través de una paritaria y 
esta inequidad es parte de los sueldos en los otros pode-
res donde no tenemos posibilidad de intervenir y viene 
desde hace mucho tiempo. Lo que tenemos que lograr 
es que los trabajadores del Ejecutivo no pierdan frente 
a la inflación y puedan llegar a la canasta básica de la 
provincia”, priorizó. 

SESIÓN EN DICIEMBRE
Finalmente, el ministro indicó que el 20 de diciembre 
está prevista una sesión de la Legislatura y, “si se logran 
los consensos, se aprobaría el presupuesto 2022”, con-
cluyó.

Con las exposiciones de los Ministerios de Trabajo, Gobierno y Desarrollo humano

El viernes finalizó el análisis del Presupuesto Provincial

Ushuaia. El legislador Federico Sciurano presidió el vier-
nes la cuarta y última jornada de debate destinada a ana-
lizar el proyecto de Ley de Presupuesto provincial para el 
año próximo. Por la mañana, se presentaron el Instituto 
Fueguino de Turismo (INFUETUR), la Dirección Provin-
cial de Puertos (DPP) y el Instituto Provincial de Regula-
ción de Apuestas (IPRA).
En tanto que por la tarde participaron el Ministerio de 
Trabajo y Empleo, el Ministerio de Gobierno, Justicia y 
Derechos Humanos y finalmente asistieron representantes 
del Ministerio de Desarrollo Humano.
De la reunión participaron las legisladoras Liliana Martí-
nez Allende (UCR), Andrea Freites (FdT-PJ) y los legisla-
dores Federico Greve, Daniel Rivarola (FORJA).

MINISTERIO DE TRABAJO Y EMPLEO

De la cartera laboral, asistió su titular, Marcelo Romero. 
“La idea desde el comienzo de la gestión fue jerarquizar 
el ministerio, y la propuesta es ir incorporando abogados 
especializados en el ámbito laboral, como contratado”, 
afirmó. Indicó que el presupuesto pautado es de 297 mi-
llones de pesos.
Sobre la cantidad de personal a su cargo, indicó que son 
104 los trabajadores que se desempeñan. Entre ellos se 
ubican, abogados, contadores, licenciados en Seguridad e 
Higiene, además de personal no profesional.
Detalló que se encuentran abocados a inspeccionar el ám-
bito laboral migratorio. Pero la idea es que los trabajadores 
que se empleen, poseen domicilio en la provincia. Ese es 
el objetivo del gobernador, comentó Romero.
Reveló que detectaron tres casos de trabajo adolescente 
en Tolhuin en un comercio minorista, según alertó el Mi-
nistro, quien también contó que se encuentran abocados 
en la erradicación del trabajo infantil, según las normas 
nacionales.
En otro tramo de la reunión, detallaron que los programas 
que posee el Ministerio son: PEL, PROCEL, programa 
“Sostener trabajo UOCRA”, Programa de Agentes Sani-
tarias, entre otros.
 

MINISTERIO DE GOBIERNO, JUSTICIA Y
DERECHOS HUMANOS

Inmediatamente llegó el turno del Ministerio de Gobierno, 
Justicia y Derechos Humanos, a cargo de la Dra. Adriana 
Chapperon, quien se presentó junto a parte de su gabinete 
y colaboradores. Al inicio de la exposición, recordó que el 
monto presupuestado para el año en curso fue de 4.500 
millones de pesos, de los cuales llevan ejecutado casi el 
80% al mes de noviembre.
Confirmó, en ese sentido, que el 85% de esos fondos es 
destinado al rubro personal, por lo cual no lo adminis-
tran desde su cartera. El Ministerio a su cargo tiene 2.215 
plantas destinadas a la Policía provincial, 302 al Servicio 

Penitenciario y 331 al escalafón seco.
Luego de hacer un pormenorizado análisis de lo ejecutado 
en el 2021, confirmaron que el Presupuesto de la cartera 
para el próximo año es de 7.233 millones pesos, de los 
cuales unos 5.000 serán destinados al rubro Seguridad y 
prevención del delito. Por ello, reiteraron la necesidad de 
ampliar en aproximadamente 200 la cantidad de vacantes 
para la Policía de la Provincia para el 2022.

MINISTERIO DE DESARROLLO HUMANO

Por último, se presentaron los funcionarios del Ministerio 
de Desarrollo Humano. La explicación del Presupuesto de 
esa área del Gobierno provincial estuvo a cargo de Ana 
Andrade, secretaria de niñez, adolescencia y familia, quien 
confirmó que el gasto total proyectado para el año próxi-
mo es de 3.313 millones de pesos. El monto representa un 
significativo aumento en su proyección, dado que este año 
fue de 2.324 millones.
Los Parlamentarios consultaron sobre las asistencias ali-
mentarias en función a la situación de pandemia, las pen-
siones RUPE y la evolución del plan PROGRESO, entre 
otros temas. Respecto a este último, confirmaron que en la 
actualidad tienen un total de 5.248 solicitudes aprobadas, 
lo que implica un monto aproximado a los 131 millones 
de pesos.

INSTITUTO FUEGUINO DE TURISMO
El presidente del INFUETUR, Guillermo Querciali, con-
currió a la sala de reuniones junto a su equipo de trabajo, 
quienes indicaron que el presupuesto destinado para ese 
Ente es de pesos 430.773.478,96. Cuentan con 84 trabaja-
dores y sus salarios insumen un monto de $205.047.923,71 
“Es un presupuesto que parecería elevado pero el 50 por 
ciento se vuelca a salarios”, sostuvo el titular del Instituto.
En tanto, remarcó que se comenzó la recuperación de tu-
rismo internacional. “Al abrir las fronteras llegan los visi-
tantes que nos obligan a ser más competitivos. Debemos 
invertir en obras de infraestructura en la naturaleza”, mar-
có.
En tanto, advirtió que se observa la llegada muchos inver-
sores, “están volviendo a poner los ojos en la ciudad, sobre 
todo en la actividad hotelera”, dijo el titular del INFUE-
TUR. Por otro lado, advirtió que “el proceso va avanzan-
do, pero las competencias también lo hacen”, expresó el 
funcionario al citar concretamente el caso chileno.
En ese marco, se ubica la inversión en los muelles para ca-
tamaranes, “ello brindará mejor posicionamiento y  estará 
listo dentro de dos o tres años aproximadamente”, comen-
taron. Agregó que “se prevé para la temporada próxima, 
unas 600 recaladas”, cifra que destacó. También contó que 
se está recuperando la conectividad.
Señalaron que la capacidad de camas evidencia un techo, 
porque actualmente alcanzan unas 5500 y 1500 existen en 

el mercado informal.  “Lo que se viene por delante está 
vestido de naturaleza, el mundo está saliendo a buscar des-
tinos como lo es la Patagonia”, opinó.
Cabe mencionar que lograron obtener financiamiento a 
través del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), de 
un monto de 530 millones de pesos que será destinado a 
la realización de obras de infraestructura en la naturaleza.
En varias instancias de la exposición, Querciali insistió en 
la necesidad de llevar adelante obras de infraestructura en 
lugares puntuales, donde acuden la mayor cantidad de tu-
ristas de todo el mundo. “El mirador del valle Carbajal es 
uno de puntos turísticos más visitados y no se cuenta con 
servicio sanitarios y es uno de los tantos lugares icónicos 
del fin del mundo que necesitan readecuarse”, afirmó.
Adelantaron que en diciembre comenzarán las obras del 
mirador. Su licitación alcanzó un monto de 47 millones 
de pesos.  Se construirá un nuevo mirador y de la mano 
contraria, se montará uno similar al que está ubicado en la 
reserva del río Valdez.

DIRECCIÓN PROVINCIAL DE PUERTOS

En segunda instancia, se presentó el presidente de la Di-
rección, Roberto Murcia, acompañado por el equipo téc-
nico encargado de las finanzas de ese ente descentraliza-
do. Indicó que el presupuesto estimado para el 2022 es de 
pesos 2.061.349.709,13 destinado básicamente a infraes-
tructuras. Indicó que son 144 los trabajadores del Ente 
Autárquico.
Al igual que los anteriores expositores, la vuelta a la nor-
malidad de las actividades, luego del escenario de la pan-
demia, fue el eje central del debate que se generó en la sala 
de comisiones del edificio de bloques políticos del Parla-
mento.
En cuanto a obras proyectadas para 2022, detalló que está 
prevista la construcción de una terminal marítima de ca-
botaje y ampliación del sitio de amarre para embarcacio-
nes menores. Un 80 por ciento de la construcción estará 
emplazada sobre el agua. Indicó que el proceso se encuen-
tra en revisión en las áreas del Puerto. “Nos enorgullece el 
proyecto, llevado adelante por los propios trabajadores del 
área”, exaltó ante los Parlamentarios.
Asimismo, tienen proyectada la pavimentación del carril 
de ingreso al puerto y la reparación de la plazoleta fiscal. 
También señalaron que cambiarán las luminarias del mue-
lle que serán led, amigables con el medio ambiente.

INSTITUTO PROVINCIAL DE REGULACIÓN DE 
APUESTAS

Desde el IPRA, se presentó el secretario de Juegos a 
cargo de la Presidencia, Diego Pierotti, quien indicó 
que el presupuesto proyectado para el 2022 es de pesos 
1.103.696.049,21, de los cuales algo más de 248 millones 
corresponden a gastos en personal.
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Río Grande.- El acuerdo tiene como fin crear un Fidei-
comiso Austral II para la realización de aquellas obras 
de infraestructura que permitan el desarrollo de Tierra 
del Fuego -de manera equitativa y solidaria-, procuran-
do el bienestar de sus habitantes, a cuyo efecto las partes 
se comprometen al cumplimiento de las obligaciones 
que surgen de este acuerdo.
Las obras que se estarán financiando a través de este 
fideicomiso estarán vinculadas a la infraestructura sa-
nitaria, de energía y portuaria, entre otros; que resulten 
convenientes y necesarias para el desarrollo productivo 
de la provincia. Una vez concluidas quedarán incorpo-
radas al patrimonio de la provincia.

El acuerdo entrará en vigencia una vez que sea ratifica-
do por el Congreso Nacional y por los Poderes Ejecuti-
vo y Legislativo de la Provincia, y se encuentre suscripto 
el contrato de fideicomiso establecido.
El mismo tendrá un plazo de duración de 10 años y 
podrá ser prorrogado por acuerdo de las partes.
“Esta es una gran noticia para los fueguinos y fueguinas 
porque marca el rumbo hacia donde queremos llevar a 
Tierra del Fuego favoreciendo su recuperación”, afirmó 
Melella luego de la firma.
El gobernador Melella recordó que años atrás, durante 
el Gobierno macrista y con la colaboración de socios en 
la provincia, se había dispuesto disolver el Fideicomi-
so Austral, “incluso al momento de asumir no existían 
fondos para utilizar, por lo que después de un gran tra-
bajo de los equipos técnicos de AREF, Hidrocarburos, 
Obras Públicas, de Casa Tierra del Fuego, entre otros, 
hemos conseguido reflotar esta herramienta tan fun-
damental para acompañar el crecimiento constante de 
nuestra provincia”.
Asistieron invitados al acto de firma del acuerdo los 

Intendentes de la provincia, al igual que Legisladores 
nacionales y provinciales y miembros del Gabinete pro-
vincial.
La concreción de este Fideicomiso Austral II fue otro 
de los seis pedidos que formuló el gobernador Gustavo 
Melella al presidente Alberto Fernández para financiar 
obras de envergadura que enriquezcan la infraestructura 
sanitaria, de energía y portuaria en la provincia.
“Esto habla que el presidente Fernández viene cum-
pliendo con todo lo que le prometió a los fueguinos y 
fueguinas, y esto es federalismo real y concreto. Por eso 
destacamos esta firma como otro logro de nuestra ges-
tión, pero es además un respaldo renovado para Tierra 
del Fuego y su crecimiento”, insistió el Gobernador.

“ESTAMOS LOGRANDO PASOS MUY 
IMPORTANTES PARA EL CRECIMIENTO 

DE TIERRA DEL FUEGO”

Además, Melella dijo que “es un día muy importante 
para la provincia. Gracias al apoyo del Presidente Alber-
to Fernández logramos reeditar esta valiosa herramienta 
que fuera impulsada durante la gestión de Cristina Fer-
nández y la gobernadora Fabiana Ríos (mc), a través de 
un proyecto del fallecido senador José Martínez”.
“La Nación tiene que aportar casi 2 mil millones de 
pesos cada año. Eso sumado al aporte que realizará la 
provincia alcanza un total de cerca de 40 mil millones de 
pesos en 10 años”, detalló.
Asimismo, el mandatario explicó que “lo primero que 
vamos a hacer es terminar obras que quedaron incon-
clusas por el fideicomiso austral, tales como la obra del 
Hospital de Ushuaia, obras de energía para Río Grande, 
Tolhuin y Ushuaia y otras que vayan surgiendo estos 
años”.
“También se harán nuevas obras de infraestructura sa-
nitaria, de energía y portuarias que necesita Tierra del 
Fuego”, agregó.
Finalmente, Melella dijo que “agradezco a los equipos 
técnicos que trabajaron con mucho compromiso para 
este logro. También a los Intendentes fueguinos, a las 
legisladoras Mónica Acosta y Miriam Martínez, a los 
representantes fueguinos en el Congreso nacional, al 
director Ejecutivo de AREF, Oscar Bahamonde y la mi-
nistra de Obras y Servicios Públicos, Gabriela Castillo, 
quienes me acompañaron en la firma del acuerdo con 

los Ministros Juan Manzur, Eduardo de Pedro y Martín 
Guzmán”.
“Juntos estamos logrando pasos muy importantes para 
el crecimiento de Tierra del Fuego, cumpliendo sueños 
de todos y todas y alcanzando objetivos de desarrollo de 
nuestra querida provincia”, concluyó.

 “ESTAS OBRAS SIGNIFICAN MÁS DESARROLLO 
PARA TIERRA DEL FUEGO”

Así lo manifestó la titular de Obras y Servicios Públicos 
y remarcó que las obras “estarán vinculadas a los secto-
res de la salud, energía y portuario".
A través del mismo, se financiarán obras de infraestruc-
tura que permitirán dar continuidad al desarrollo de la 
provincia, y estarán vinculadas a los sectores de la salud, 
energía y portuario.
En este sentido, la funcionaria detalló que las mismas 
refieren a un Centro de distribución de energía para el 
sector del Río Pipo en Ushuaia, así como la obra de am-
pliación del Hospital Regional de esa ciudad.
Además, se incorporan nuevas obras que tienen dos ejes 
fundamentales: la comunicación, donde se avanzará en 
la digitalización de las emisiones radiales de la provincia, 
con nuevos puntos de conectividad, antenas, y termi-
nales para garantizar una conexión segura radial; y por 
otro lado con la dotación de energía en las tres ciudades.
Respecto a este último punto, Castillo aseguró que “esto 
implica una renovación del parque de generación de 
energía y la incorporación de todas las obras comple-
mentarias, es decir nuevos equipos de generación eléc-
trica tanto para Río Grande, Tolhuin y Ushuaia”.
“Particularmente en la capital fueguina, incorporaremos 
la estación de gases; el centro de baterías; la reformula-
ción de la arquitectura del lugar de generación y la re-
novación del lugar de tanques de combustible”, agregó.
Asimismo, comentó que las nuevas incorporaciones 
“permitirán ampliar la capacidad de energía, teniendo 
en cuenta la incorporación de nuevas industrias, lo que 
nos exige tener posibilidad de mayor producción y dis-
tribución”.
“Para la ciudad de Ushuaia, se incluye, el fortalecimien-
to de la distribución de la zona oeste cercana al Parque 
Nacional, dado que todas las nuevas urbanizaciones que 
se construyen hacia ese lugar requieren de un nuevo 
centro de distribución”, remarcó.

Río Grande.- "Realmente la situación no da para mez-
quindades políticas. Es necesario el acompañamiento de 
todo el arco político, del sector privado, de los medios de 
comunicación. No hay lugar para la mezquindad porque 
en el medio está nuestro pueblo", insistió el gobernador 
Melella.
En este sentido manifestó que "estamos saliendo de la 
pandemia y uno tiene que activar la gestión, la econo-
mía, el crecimiento y la inversión. Hay que actuar con 
muchísima responsabilidad porque es muy grave lo que 

se puede venir para la Argentina en caso de que se retire 
el crédito", advirtió. Por último manifestó que "por eso 
insisto en que si no acordamos en los mejores términos 
posibles para la Argentina, el país corre mucho riesgo en 
su crecimiento, en su desarrollo y funcionamiento, así 
que tenemos que acompañar la decisión del Presidente 
de resolver este grave problema que vino del Gobierno 
anterior", reiteró Melella, y aseguró en declaraciones ra-
diales que quienes "nos pusieron en este lugar de endeu-
damiento deben actuar con responsabilidad".

Fideicomiso Austral II

El gobernador Melella firmó con el gobierno 
nacional un nuevo acuerdo para promover 
la inversión y el desarrollo
El gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, junto al jefe de Gabinete de Ministros de la Nación, Juan Manzur, al ministro del Interior 
de Nación, Eduardo de Pedro y el ministro de Economía de la Nación, Martín Guzmán rubricaron un nuevo acuerdo para promover la inversión y del 
desarrollo de la provincia. Estuvo presente también Silvina Batakis, secretaria de Provincias del Ministerio del Interior.

El gobernador Melella respaldó las negociaciones con el FMI

“No hay lugar para mezquindades”, afirmó
El gobernador de Tierra del Fuego AeIAS, Gustavo Melella, consideró que "todos tenemos que respal-
dar el acuerdo con el Fondo Monetario Internacional, oficialismo y oposición. Si somos responsables, 
si queremos en serio a nuestra Nación, tenemos que respaldar al ministro Guzmán con las negocia-
ciones que está llevando adelante".

"Realmente la situación no da para mezquindades 
políticas. Es necesario el acompañamiento de todo 
el arco político, del sector privado, de los medios de 
comunicación", insistió el gobernador Melella.
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Ushuaia.- La iniciativa surgió de dos proyectos trabaja-
dos en conjunto por los concejales Juan Manuel Roma-
no, del bloque FORJA, y Gabriel De la Vega, del bloque 

del Frente de Todos-PJ. Ambos asuntos proponen la 
modificación de la ordenanza vigente que ya exceptúa 
del pago de este tributo con una bonificación del cin-
cuenta por ciento, para que el beneficio sea en su tota-
lidad.
De la Vega, fundamenta en el proyecto que “debemos 
adoptar una medida más beneficiosa hacia el consumi-
dor local promoviendo desde nuestro lugar el uso de 
este tipo de vehículos”, atento a “las nuevas tecnologías 
están orientadas a proteger, convivir y ser amigables 
con el medio ambiente, pretendiendo además revertir 
e impactar lo menos posible en el proceso de cambio 
climático que estamos atravesando”.
Finalmente, el edil considera que es “un importantísimo 
e intangible aporte al medio ambiente que nos rodea y a 
nuestra mejor calidad de vida”.
Por su parte, el concejal Romano coincide en su proyec-
to en que “una clave para remediar el daño ambiental 
que generan los vehículos a combustión es la aparición 
de vehículos ecológicos, los cuales cuentan con un sis-
tema de propulsión alternativa que reduce o elimina las 
emisiones de dióxido de carbono, sea bajo el uso de bio-
combustibles, recarga eléctrica o híbridos”.
Con la promulgación por parte del Ejecutivo y la puesta 
en marcha de esta medida, Ushuaia actuará en conso-
nancia con varios municipios del país que ya adopta-
ron esta modalidad. A nivel provincial el Municipio de 

la ciudad de Río Grande promueve esta iniciativa, que 
fomenta el avance de un parque automotor "limpio". 
La aprobación de esta medida fue durante el desarrollo 
de la novena sesión que el cuerpo legislativo local llevó 
adelante días pasados.Biblioteca Popular Infanto Juvenil

CONVOCATORIA DE ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA 2021
Por la presente se les hace saber a los señores/as asociados/as de la 
biblioteca que de conformidad a lo dispuesto por las normas estatuta-
rias vigentes, se convoca a Asamblea General Ordinaria para el día 11 
de diciembre del año 2021, a las 18,00 horas. Se tratará el siguiente 
Orden del Día.
1° Designación de dos asociados para refrendar conjuntamente con el 
Presidente y la Secretaria, el acta de asamblea.
2° Lectura y consideración del acta anterior.
3° Memoria anual.
4° Actualización de la cuota de socio de $5,00, ahora será $50,00 la 
inscripción, incluye cuota mensual y $30,00 por mes.
5° Presentación Balance Ejercicio Económico N°27 (01/08/2019 al 
31/07/2020) y Balance Ejercicio Económico N°18 (01/08/2020 al 
31/07/2021).
6° Presentación de Informes de Comisión Revisora de Cuentas Ejer-
cicio Económico N°s. 27° 28°.
7° Presentación Certificación Contable sobre Inventario del Balance 
Ejercicio Económico N° 27 y Balance Ejercicio Económico N°28 se-
gún Art. 345 Disposición I.G.J. 957/17.
8° Designación Comisión Directiva y Comisión Revisadora de Cuen-
tas periodo (23/11/2021 al 23/11/2023).
RAZONES DE SEGURIDAD SANITARIA OBLIGATORIO EL 
USO DE TAPA BOCA EN LA SALA

 MARIA FABIANA BRITO LILIANA LEZAMA
 Secretaria Presidenta
 B.P. Infanto Juvenil B.P. Infanto Juvenil

Ushuaia.-  A las 11 se tratarán al asun-
to Nº  318/21 impulsado por los blo-
ques Partido Verde, FdT – PJ, FORJA, 
UCR, MPF y Justicialista Provincial, que 
fuera presentado en agosto pasado, por 
distintos gremios que representan a los 
empleados estatales fueguinos. 
El proyecto de Ley propone derogar la 
Ley provincial Nº 1071 y la creación, 
en su artículo 1º, de la Obra Social de 
Empleados Públicos y Jubilados de la 
Provincia de Tierra del Fuego (OSEP).

Según los gremios autores del proyecto, 
se busca lograr “un cambio estructural 
en la administración de la Obra Social 
del Estado Fueguino (OSEF) que fa-
culte una administración con mayor 
independencia de los ejecutivos pro-
vinciales”. Para  dicho  asunto  fueron 
convocados los jubilados Atilio Aguirre, 
Juan Carlos Gómez y Marta Cristina 
Lesnaberes.
Posteriormente a las 14, se tratará el 
asunto Nº 227/21, impulsado por los 

bloques MPF y FORJA, proyecto de 
Ley de régimen diferenciado de previ-
sión social del personal docente de la 
provincia.
Para su tratamiento se convocó a re-
presentantes del Sindicato Unificado de 
Trabajadores de la Educación Fueguina 
(SUTEF) y por la Caja de Previsión So-
cial de la Provincia (CPS TDF), al Pre-
sidente Cr. Leonardo Gómez, a la vocal 
por los pasivos, Patricia Blanco y a la 
vocal por los activos, Norma González.

Río Grande - El comunicado del SU-
TEF que se refiere a la convocatoria 
comienza señalando: “Acompañamos 
la convocatoria recibida en el día de la 
fecha a la Comisión N.° 1 de la Legisla-
tura Provincial, donde se tratará nuestro 
régimen jubilatorio docente”.
En el mismo sentido expresaron desde 
el sindicato docente: “Manifestamos 

nuestra preocupación y el gran males-
tar que generó el corte de servicios de 
la Clínica San Jorge a nuestra Obra So-
cial”.
Señalando además en el texto: “Exigi-
mos al Gobierno de la Provincia que 
realice las acciones necesarias para re-
solver esta situación. Necesitamos una 
política de inversión para la recupera-

ción de nuestra Obra Social, con presta-
ciones propias y un servicio de farmacia 
eficiente”.
El comunicado agrega que “Por ello 
convocamos a desobligar en las tres ciu-
dades en los turnos mañana y tarde para 
movilizar y manifestarnos una vez más 
en las calles. ¡Por la recuperación de de-
rechos! ¡Por la jubilación docente! ¡Por 

nuestra obra social! ¡El lunes (por hoy) 
desobligamos!”, ratifica el comunicado
Finalmente se señala que “La reunión 
en Comisión, en la que se abordará el 
proyecto de ley de recuperación del ré-
gimen jubilatorio docente presentado 
por el SUTEF, será hoy lunes 29 de no-
viembre a las 14 horas en el Salón de 
Comisiones”.

Reunión de Comisiones en la Legislatura

Retoman análisis del régimen previsional 
docente y modificaciones de la Obra Social
El presidente de la Comisión de Legislación General, Peticiones, Poderes y Reglamentos N° 1, legislador Federico 
Greve (FORJA), convocó a una reunión de ese espacio de debate para hoy lunes 29 a las 11 y a las 14 horas, para 
abordar el tratamiento de dos asuntos que se encuentran en agenda.

El legislador Federico Greve convo-
có a una reunión para hoy lunes 29 
a las 11 y a las 14 horas para abordar 
el tratamiento de dos asuntos que se 
encuentran en agenda.

SUTEF

Docentes movilizan por la obra social y por el 
proyecto previsional
Durante la jornada de hoy habrá una nueva desobligación docente en la provincia, será para acompañar el tratamiento del proyecto de ley de recupera-
ción del régimen jubilatorio docente presentado por el SUTEF. El análisis del mismo será a las 14 horas en el Salón de Comisiones. También se reclamará 
por la situación de la OSEF.

Concejo Deliberante de Ushuaia

Aprobaron la excepción del impuesto automotor a vehículos 
híbridos, eléctricos o que utilicen energía no contaminante
Los concejales acompañaron de manera unánime la aprobación de esta ordenanza que establece la modificación de la Ordenanza Municipal N°5659, 
para aplicar la exención total del Impuesto Automotor a todos los vehículos híbridos, eléctricos o propulsados por energías no contaminantes, a partir de 
la promulgación de esta norma por parte del Municipio.

La iniciativa surgió de dos proyectos trabajados en 
conjunto por los concejales Juan Manuel Romano, 
del bloque FORJA, y Gabriel De la Vega, del bloque 
del Frente de Todos-PJ. Ambos asuntos proponen 
la modificación de la ordenanza vigente que ya ex-
ceptúa del pago de este tributo con una bonifica-
ción del cincuenta por ciento, para que el beneficio 
sea en su totalidad.
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El pasado sábado se realizó la elección para renovar la Comisión Directiva del sindicato de químicos y petroquímicos, imponiéndose el ofi-
cialismo aunque con cambios en los integrantes de la futura conducción del gremio. El crecimiento en el número de afiliados a partir del 
encuadre de algunas empresas, el pase de contratados como efectivos y la recategorización de los trabajadores, están entre los objetivos que 
se plantean.

SUPIQyPPTDF

Químicos y Petroquímicos eligieron una nueva conducción

Río Grande.- Las elecciones se desarro-
llaron este sábado 27 de noviembre en 
la ciudad de Río Grande, para renovar 
autoridades en el Sindicato Único del 
Personal de la Industria Química y Pe-
troquímica de la Provincia de Tierra del 
Fuego (SUPIQyPPTDF). Se impuso la 
Lista Azul y así el oficialismo continuará 
al frente de la entidad sindical, ahora con 
Esteban Florencio Sepúlveda en reem-
plazo de Javier Álvarez, quien ocupa un 
cargo en una de las Federaciones nacio-
nales del sector. De todas maneras, desde 
el sector aclararon que la renovación se 
dará “con cambios en la estructura de la 
conducción”.
Esteban Sepúlveda, al ser consultado so-
bre el resultado, indicó que “fue un resul-
tado muy bueno, en un acto eleccionario 
con total transparencia. Muchas veces, 
lamentablemente, se escucha hablar de 
elecciones turbias. En el pasado tuvimos 
que sufrir cosas de este tipo, pero en esta 
oportunidad la verdad es que se trató de 
unos comicios impecables dónde la gente 
pudo elegir su conducción gremial para 
que eso se respete y que no haya dudas”.
Señaló el electo secretario General del 
SIPIQyPPTDF que de esa forma “se 
marca un cambio” y luego mencionó 
que “en este tramo estaremos con gente 

nueva, se hizo una renovación bastante 
importante, apostando a que podamos 
lograr beneficios para la gente”. Entre 

los objetivos planteados mencionó “el de 
crecer en cantidad de afiliados, porque 
sabemos que hay empresas en la Isla que 

deberían estar encuadradas en nuestro 
convenio, así que iremos por el encuadre 
de esa gente”, anticipó.
Por otro lado se refirió a “en las plan-
tas que tenemos queremos mejorar la 
situación de la gente. En la planta de 
Tecnomyl, que es la más grande que te-
nemos, la gente está siendo incorporada 
con contratos largos como si fuera una 
electrónica. Nosotros no lo somos, así 
que trataremos que se encuadren bien 
y se los incorpore a planta; junto con el 
otorgamiento de categorías y otras cues-
tiones”, expresó Sepúlveda. Remarcando 
que se trata de un sector “que está traba-
jando a full, las 24 horas del día, entonces 
no se justifica ese tipo de contratos”.     
Vale mencionar, finalmente, que los di-
rigentes de la lista “Azul” asumirán efec-
tivamente el 11 de diciembre y quienes 
fueron electos son: Secretario General, 
Esteban Florencio Sepúlveda; secre-
tario Adjunto, Ariel Arenel; secretario 
Tesorero, Gustavo Putelli; secretario 
de Organización, Carlos Henke; vocal 
Titular, Mabel Keding y vocal Suplen-
te, Juan Barreto. En tanto la Comisión 
Revisora de Cuentas la conformarán: 
Martín Acosta, Jaime Arancibia, Carina 
Saracho, David Silva, Gustavo Saldivia y 
Miguel Medina.

El secretario General electo, Esteban Sepúlveda, al ser consultado sobre el resul-
tado indicó que “fue un resultado muy bueno, en un acto eleccionario con total 
transparencia.
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Río Grande.- El titular de la Clínica San Jorge, Dr. Carlos 
Sánchez Posleman, fue consultado por Radio Universi-
dad 93.5 sobre los inconvenientes con los profesionales 
médicos por falta de pago de la OSEF y la situación en 
general de la obra social estatal. “La situación de OSEF 
está muy complicada por los problemas económicos y 
financieros que tiene. El aumento del costo en la salud 
ha sido muy importante en los últimos años, no así el 
ingreso y el financiamiento a la obra social. La OSEF se 
nutre de un porcentaje de los sueldos del empleado pú-
blico, en 2018 no hubo aumento de sueldos y por ende 
no hubo aumento de ingresos a la obra social de la pro-
vincia. En los años siguientes los aumentos fueron infe-
riores a la inflación del punto de vista médico”, señaló.
Como ejemplo, citó que “hay un anestésico que se usa 
mucho para los pacientes respirados y la ampolla se fue 
de 50 pesos a 700 pesos, y se utilizan entre 20 y 25 am-
pollas por día. El aumento de insumos y medicamentos 
fue muy superior al ingreso que tuvo la obra social, por 
otro lado en su momento estuvieron los famosos 25 
inviernos con jubilaciones anticipadas y hay gente que 
hoy está aportando el 3% de su ingreso. El que cobra 
150 mil pesos de sueldo aporta 4.500 pesos a la obra 
social, cuando cualquier prepaga está entre los 30 y 40 
mil pesos.  Esto desfinancia totalmente a la obra social 
y hay que resolverlo, aumentando los aportes tanto de 
parte del empleado como del empleador”, planteó.
“También hay que hacer una reestructuración en la 
gestión de la obra social para controlar el gasto y que 
compartamos el riesgo el financiador y los prestadores. 
Ahora estamos haciendo contratos por monto fijo y, si 
aumentan los medicamentos, los absorbe uno y no el 
financiador. Buscamos la forma de sostener el sistema 
entre el prestador y el financiador”, aseguró.
Destacó que “tenemos un sistema solidario que hay que 
sostener y es ejemplo en toda la región y en el mundo. 
En Tierra del Fuego no existen aranceles diferenciados, 
la accesibilidad al sistema es muy buena, el paciente 
PAMI de Tierra del Fuego tiene acceso a la salud al igual 

que el paciente de OSDE y el de OSEF, y entre todos 
tenemos que sostener eso, por lo cual cada integrante 
tiene que poner su granito de arena. La OSEF no tiene 
una masa crítica porque hablamos de 50 mil afiliados 
contra PAMI que tiene cuatro millones, o UPCN que 
tiene 800 mil afiliados. El problema no es una mala ad-
ministración porque esto viene sucediendo con distin-
tos gobiernos, sino las medidas que se toman sin pensar 

en cómo financiarlas y las consecuencias que van a aca-
rrear. Cuando se hizo la jubilación de los 25 inviernos 
hubo un plan de rescate de la caja de jubilaciones pero 
nadie pensó en la obra social, porque no se vislumbraba 
el problema, si bien nosotros hemos hablado con los 
distintos gobiernos de la problemática del sistema fi-
nanciador”, aseguró.
Entre estas medidas que desfinancian el sistema, men-
cionó el ejemplo de “los empleados bancarios, que en 
su etapa joven que no consumen y tienen un aporte en-
tre empleado y empleador que suma el 9 ó 10%, pero 
eso lo trasladan a OSDE. Cuando se jubilan no siguen 
en OSDE o en PAMI como cualquier empleado ban-
cario, sino que vuelven a la obra social de la provincia. 
Este es un sistema solidario, y el que está sano paga 
por el que se enferma, y la mayoría de los jóvenes son 
sanos. En la etapa de jubilación empiezan los achaques 
y ahí pasan al sistema de OSEF. Toda la primera época 
se la llevó una prepaga y eso es un error. Con la justicia 
sucede lo mismo. Con los RUPE no veo por qué la obra 
social de la provincia se tiene que hacer cargo del finan-
ciamiento, porque es la obra social de los empleados de 
la provincia y las RUPE son del gobierno provincial. 
En su momento los legisladores decidieron que la obra 
social se hiciera cargo de los RUPE y después el go-

bierno le pagaba a la OSEF. Esto genera una erogación 
importante para el sistema de salud de OSEF y viene de 
arrastre desde hace muchos años”, subrayó. 
“Hay que sincerarse y explicar a la gente lo que ocurre. 
Si se cae la obra social de la provincia, los jubilados de 
la provincia no van a tener posibilidad de ir a otro lugar, 
por más que tengan plata, porque no les van a reco-
nocer la preexistencia. A veces no se toman medidas 

que se creen anti-políticas por el ruido que hacen unos 
pocos que no tienen idea de la real situación del siste-
ma. La realidad es que no entienden que hay que poner 
más de lo que se paga a Direct TV para cuidar nuestra 
salud –disparó-. Hay que corregir estas desviaciones si 
quieren salvar la obra social. Si no, no van a tener obra 
social ni prestadores, porque nosotros también estamos 
involucrados”, advirtió. 
Respecto de si hubo diálogo con el gobierno para tras-
ladar estos planteos, dijo que “hemos charlado formal 
e informalmente este tema con el gobierno y creo que 
tanto el Ejecutivo como el Legislativo lo están enten-
diendo. Estimo que en el transcurso de este mes se van 
a tomar algunas medidas al respecto, porque no se pue-
de sostener más el sistema de OSEF. Hoy se sostiene 
con la falta de pago al efector público y con retrasos 
en los pagos al efector privado, pero no se soporta un 
día más de retraso. Las farmacias están cobrando julio 
cuando están pagando lo que compraron a fines de oc-
tubre”, alertó. 

MENOS DERIVACIONES

Por otra parte, dio cuenta de los avances en materia de 
atención local a complejidades que han disminuido la 

Adelantó medidas del gobierno en los próximos días

Sánchez Posleman instó al rescate 
de la obra social estatal
El titular de la clínica San Jorge advirtió que, de perderse la obra social estatal, que ya no se puede sostener porque los ingresos no van de la mano del 
aumento del gasto, todos se verán perjudicados. Comparó el aporte que se viene realizando con el costo de una prepaga y resulta inferior “a lo que pagan 
por Direct TV”, y estimó que la situación está siendo entendida tanto por el Ejecutivo como por el Legislativo. No atribuyó la crisis a una mala gestión 
del gobierno actual, sino a problemas de arrastre, como los 25 inviernos que tienen un aporte del 3%, la posibilidad de bancarios y justicia de aportar 
a OSDE mientras son jóvenes, pero luego recurrir a la OSEF al jubilarse, y el costo de las RUPE. Remarcó que es un sistema solidario y los jóvenes, que 
en general son sanos, aportan por el que está enfermo. “A veces no se toman medidas que se creen anti-políticas por el ruido que hacen unos pocos que 
no tienen idea de la real situación del sistema”, cuestionó, con la expectativa de que revierta la situación, luego de charlas “formales e informales” con el 
gobierno. También respaldó la vacunación obligatoria que propone la UBA.

El titular de la Clínica San Jorge, Dr. Carlos Sánchez Posleman, fue consultado por Radio Universidad 93.5 
sobre los inconvenientes con los profesionales médicos por falta de pago de la OSEF y la situación en general 
de la obra social estatal.
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cantidad de derivaciones. “Hemos mejorado muchísimo 
en esto. Antes había dos aviones sanitarios en la provin-
cia, un Lear 35 y un Lear 60. Hoy no tenemos ningún 
Lear y creo que es un error la inversión en un avión 
sanitario cuando se puede contratar uno alquilado. Esa 
plata hay que invertirla en tecnología, en médicos y en 
capacitación, para que cada vez necesitemos menos el 
avión sanitario. El hecho de que hayamos desarrollado 
en la provincia la parte de hemodinamia y cirugía car-
diovascular ha hecho que todas las emergencias de adul-
tos se puedan atender en la provincia. En Ushuaia tene-
mos dos hemodinamistas permanentes y en esto se ha 
avanzado muchísimo. Seguiremos por el mismo camino 
desde la inversión del sector privado, y creo que el sec-
tor público lo entiende de la misma manera”, manifestó. 

VACUNACIÓN OBLIGATORIA

Consultado sobre la propuesta de la UBA de avanzar 
con la vacunación obligatoria para frenar el COVID, 
consideró que “es una decisión muy importante la que 
ha tomado la UBA y el Colegio de Médicos porque es 
fundamental que todos nos vacunemos. Está demos-
trado que disminuye ostensiblemente la capacidad de 
transmisión del virus y la gravedad de los cuadros. Esta-
mos viendo un pequeño rebrote en otros países pero en 
España, que es uno de los que más vacunados tiene, los 
casos son leves y no requieren internación, además hay 
una reducción muy importante de la mortalidad. Para 
mí no hay discusión de que hay que vacunar a todo el 
mundo”, dijo.

PANDEMIA CONTROLADA

En cuanto a la situación a nivel local, indicó que “en Us-
huaia con el turismo pasamos la prueba de fuego con el 
invierno, porque la afluencia de turistas a nivel nacional 
fue muy importante y no tuvimos un aumento de casos, 
al contrario, la curva fue disminuyendo. El aumento de 
la mortalidad y de la tasa de internación a nivel país no 
es significativo en este momento y nuestra provincia es 
una de las de mayor porcentaje de vacunación, y los ma-
yores de 50 años tienen posibilidad de una tercera dosis, 
lo mismo los pacientes con comorbilidades. La respues-
ta de la sociedad ha sido muy buena y por eso hemos 
obtenido estos resultados”, valoró.
Dado que Alemania y Australia hablan de nueva cuaren-
tena, se le preguntó si esto podría pasar en nuestro país. 
“Habría que esperar el invierno porque esto se com-

porta como los cuadros gripales. En invierno es cuando 
mayor porcentaje de contagio hay y tendremos que es-
perar para ver si se puede replicar lo que ocurre en Eu-
ropa. No podemos decir que hemos vencido al COVID 
o que ya ha pasado, estamos en una etapa de control y 
nos tenemos que seguir cuidando muy bien. El uso de 
barbijo tiene que seguir existiendo, los lugares cerrados 
tienen que tener un aforo y ventilación cruzada, y no ol-
vidar el lavado de manos. Son cosas fundamentales para 
seguir transitando esta pseudo normalidad”, subrayó.

CEPA OMICRÓN 

En cuanto a la nueva cepa descubierta en Sudáfrica y 
el nivel de gravedad, aclaró que “es muy nueva y las 
medidas que se han tomado son todas preventivas para 
no cometer los errores anteriores de minimizar la trans-
misibilidad. El mensaje que tenemos que aprender es 
que tienen que estar todos vacunados, los países ricos 
y los países pobres, porque de nada sirve que se vacu-
nen unos y otros no, porque después aparece una nueva 
cepa y terminamos todos encerrándonos. Todavía no se 
conoce la gravedad de esta cepa, se le tiene mucho res-
peto, como en su momento ocurrió con la cepa Delta. 
Se hablaba de una gran virulencia y después terminó 
siendo una cepa con mayor nivel de contagio pero no 
con mayor mortalidad. Todavía no sabemos cuán grave 
es y hay que tomar las precauciones del caso hasta tanto 
se estudie bien”, indicó.

TERCERA DOSIS

Asimismo, puso de relieve el acceso a la tercera dosis 
en la provincia para “todo aquel que tenga doble va-
cuna, ya sea Sputnik o combinada. La tercera dosis se 
puede hacer con cualquiera de las vacunas disponibles. 
Por ahora es para mayores de 50 años y pacientes con 
comorbilidades. Eso no quita que, recibiendo vacunas, 
se aumente la cantidad de gente para vacunar”.

SECUELAS DE COVID

También se le preguntó sobre las secuelas que están ob-
servando de los pacientes que han atravesado la enfer-
medad. “Hay muchas patologías que dejó el COVID, 
hepáticas, cardíacas, sobre todo hemos cometido un 
gran error al principio, del cual me siento responsable, 
al transmitir el mensaje de que los pacientes enfermos 
se quedaran en casa. Hemos tratado de dar vuelta este 

error y transmitirle a la gente que tiene patología onco-
lógica, cardíaca, o es un diabético, que por más que haya 
COVID debe controlarse, ir a su médico de cabecera y 
no quedarse en casa porque las consecuencias son más 
graves. Hay un aumento de la cantidad de infartos, de 
la cantidad de pacientes oncológicos, y además hay pa-
tologías cardíacas propias del COVID, algunas hepatitis 
transitorias, también patologías oculares. Poco a poco 
se van conociendo algunas consecuencias del propio 
COVID”, dijo.

MEJOR INFRAESTRUCTURA

De haber una nueva ola, consideró que nos encontra-
rá mejor preparados que al inicio. “Hemos aprendido 
bastante del COVID, sabemos cómo protegernos mu-
cho mejor, somos más eficientes y estaríamos en con-
diciones de enfrentar una nueva ola y de prepararnos. 
Al menos en Ushuaia tenemos que seguir trabajando en 
capacitar recurso humano para poder suplir a los espe-
cialistas en la parte de terapia intensiva, tanto médicos 
como enfermeros. También hay un trabajo enorme de 
los kinesiólogos de terapia intensiva, que trabajan en 
forma permanente al lado de la gente en el manejo del 
respirador. El recurso humano es lo que más tenemos 
que trabajar. El resto uno lo tiene más estudiado y, si 
hay que rearmar el hospital de campaña se rearma, pero 
lo más importante es seguir trabajando en el recurso 
humano”, priorizó.

PAGOS DEMORADOS

Finalmente se refirió a la demora en los pagos, sobre 
todo de las obras sociales sindicales. “Todavía no he-
mos cobrado gran parte de lo trabajado en el COVID 
y por el incendio del hospital. No hemos cobrado por 
ninguno de los pacientes que tuvimos que atender y no 
tenían cobertura con nosotros. Esto es porque no quie-
ren pagar desde las obras sociales. El gobierno ha paga-
do algunas cosas, en otras tiene atrasos, y son dos cosas 
distintas, porque a las emergencias hay que ponerle el 
hombro”, planteó. 
“Para dar una idea, solamente en medicamentos en el 
caso de COVID estamos gastando 70 mil pesos por día. 
Si tengo que hablar de insumos, recurso humano, habla-
mos de 120 mil pesos por día, a valores de agosto o sep-
tiembre de este año. El promedio de internación es de 
entre 15 y 20 días. Hay gente que ha estado mucho más 
tiempo y otros que llevan menos tiempo”, concluyó.

Río Grande.- Así se consensuó entro to-
dos los y las responsables de las carteras 
sanitarias de las 24 provincias que partici-
paron del Consejo Federal de Salud.
En ese sentido, Di Giglio especificó que 
“estas estrategias tienen como objetivo 
fortalecer el avance del Plan Estratégico 
de Vacunación para maximizar las cober-
turas antes de la llegada del otoño”.
De igual modo se debatió sobre el re-
ciente surgimiento de una nueva variante 
de preocupación en África, por lo que se 
definió la suspensión del transporte aé-
reo y marítimo directo de ese continente 
y el aislamiento de toda persona que haya 
estado allí en los últimos 14 días.
Luego de la jornada, la ministra Di Giglio 
consideró necesario estos espacios de de-
bate, entendiendo que “más allá de co-
mentar cómo se viene implementando el 

Plan de Vacunación en cada jurisdicción, 
tenemos la posibilidad de aunar criterios 
ante nuevas situaciones como es la cepa 
en África”.
 “En Tierra del Fuego venimos colocan-
do la vacuna refuerzo, y en diciembre 
seguiremos redoblando los esfuerzos en 
este sentido” valoró la titular de la cartera 
sanitaria provincial y comentó que “esta-
mos próximos a concluir con la vacuna-
ción a niños y niñas de 3 a 11 años”.
Finalmente, la Ministra reflexionó que 
“instamos y llamamos a la reflexión a 
toda la comunidad la importancia que 
tiene completar esquemas, es la herra-
mienta que nos ha permitido ir flexibi-
lizando las actividades, con todo lo que 
ello implica para la economía local y mi-
nimizar los riesgos sanitarios para cada 
persona”.

Para completar esquemas

En diciembre se intensificará el plan de 
vacunación contra el COVID-19
La ministra de Salud de la Provincia Di Giglio participó de un nuevo encuentro del COFESA, que contó con la presencia de la titular de la cartera na-
cional Carla Vizzotti, y donde se acordó focalizar los esfuerzos y dedicar el mes de diciembre a completar esquemas de vacunación contra la COVID-19.

Di Giglio especificó que “estas estrategias tienen como objetivo fortalecer el 
avance del Plan Estratégico de Vacunación para maximizar las coberturas antes 
de la llegada del otoño”.
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El Centro Integral Oncológico cuenta con un servicio especializado 
y equipado para la atención y tratamiento de pacientes con enfer-
medades complejas y con un equipo interdisciplinario de profesiona-
les. _El acuerdo contempla la atención integral para pacientes de la 
Obra Social del Estado Fueguino._

El Ministerio de Salud de la provincia dispuso un nuevo cronograma de vacunación para la ciudad de Río Grande y de Ushuaia en los úl-
timos días de noviembre. Las mismas se llevarán adelante en el vacunatorio ubicado en el gimnasio Jorge Muriel y en el ex Casino.

Obra Social del Estado Fueguino 

Firmaron convenio con el Centro Integral Oncológico de Río Grande

Río Grande.- El director médico del 
CION, Dr. Marvin Mizrahi, contó que 
“este centro oncológico abrió en diciem-
bre del año pasado y es un centro integral, 
porque estamos no solo los oncólogos y 
hematólogos, sino que tenemos a todo el 
equipo; psicólogos, nutricionistas, gas-
troenterólogos, cardiólogos, un equipo 
de clínicos especializados en detección 
de enfermedades complejas, todo el 
equipo dentro del mismo centro”.
Asimismo, indicó que “no solo hace las 
atenciones correspondientes, sino que 
tenemos hospital de día, un centro de tra-
tamientos equipado con todo lo que se 
necesita, con la capacidad de hacer todos 
los tratamientos inmunobiológicos, qui-
mioterapia y todos que necesitan estos 

pacientes complejos”.
Además, precisó que “este centro está 
asociado a centros de imágenes, radio-
terapia y de genética en Buenos Aires, 
por lo que trabajamos en conjunto con 
ellos”.
En relación al convenio acordado con 
la Obra Social del Estado Fueguino, el 
profesional médico manifestó que “el 
paciente de OSEF está completamente 
cubierto dentro de este centro, gracias 
a la gestión de los directivos de la obra 
social, con mucha ayuda del gobernador 
Melella que estuvo siempre al tanto de 
esto”.
“El paciente de la obra social no solo tie-
ne atención acá –continuó-, sino también 
en Buenos Aires”, al tiempo que recal-

có que “está contenido por un equipo y 
ese mismo equipo está en contacto con 
equipos en Buenos Aires, es un paciente 
que es seguido en Buenos Aires y todo se 

dirige desde acá, cosa que antes no ocu-
rría. Al ser un mismo equipo la dinámica 
y logística es mucho más adecuada y fácil 
de llevar”.

El director médico del CION, Dr. Marvin Mizrahi, contó que “este centro oncoló-
gico abrió en diciembre del año pasado y es un centro integral, porque estamos 
no solo los oncólogos y hematólogos, sino que tenemos un equipo de clínicos 
especializados en detección de enfermedades complejas, todo el equipo dentro 
del mismo centro”.

Para Río Grande y Ushuaia

Ministerio de Salud definió nuevo cronograma de vacunación contra Covid-19

Ushuaia.- El Ministerio de Salud de la provincia dispuso 
un nuevo cronograma de vacunación para la ciudad de 
Río Grande y de Ushuaia. 

CRONOGRAMA DE VACUNACIÓN CONTRA
COVID-19 EN LA CIUDAD DE RÍO GRANDE

DESDE EL LUNES 29 DE NOVIEMBRE AL
VIERNES 3 DE DICIEMBRE (DE 8:00 A 12:00 Y DE 

14 A 17:00 HORAS)

Las personas que deban colocarse la primera dosis o 
completar el esquema de vacunación podrán hacerlo sin 
turno previo, presentando el DNI y la libreta.
Se aplicará 1° o 2° dosis para niños de 3 a 11 años con 
intervalo mínimo entre 1° y 2° dosis de la vacuna Si-
nopharm: 3 semanas.
Se aplicará 1° o 2° dosis para adolescentes de 12 a 17 
años con un intervalo mínimo entre 1° y 2° dosis de la 
vacuna Pfizer de 3 semanas, y la vacuna Moderna de 4 
semanas
Se aplicará además 1° o 2° dosis para personas de 18 
años o mayores con un intervalo mínimo entre 1° y 
2° dosis de la vacuna Sputnik, de 3 semanas con Si-
nopharm; o intervalo mínimo entre 1° y 2° dosis de 
Astrazeneca de 4 semanas.
También dosis refuerzo para mayores de 18 años que 
recibieron 2° dosis, de cualquiera de las marcas de vacu-
nas Covid, hasta el 30 de junio.
Igual que se aplicará 3° dosis adicional para inmunosu-
primidos (con orden médica) que recibieron la 2° dosis 
hasta el 01 de noviembre.
Además 3° dosis adicional para mayores de 50 años va-
cunados con Sinopharm, que recibieron la 2 dosis hasta 
el 01 de noviembre.
En tanto que, gracias a la actual situación epidemiológi-
ca y el avance del Plan de Vacunación, desde el próximo 
lunes 6 de diciembre la vacunación se llevará a cabo en 
los Centros de Salud (1-2-3-4-5-6-7 y Posta Sanitaria en 
chacra XI) de lunes a viernes y eventualmente los días 
sábados.
Para la atención se deberá sacar turno, solicitándolo por 
teléfono o de forma presencial en el mismo centro de 
salud. Los turnos estarán programados cada 10 minutos 
por grupo familiar.

Los Centros Municipales de Salud 1, 2 y 3 también es-
tarán vacunando de lunes a viernes también con turno 
telefónico.
Además se seguirá vacunando en el vacunatorio del 
Hospital Regional Río Grande los días lunes, miércoles 
y viernes de 09 a 13:00 y de 16 a 18:00, sin turno previo, 
solo por orden de llegada.
Para consultas sobre vacunación COVID estarán dis-
ponibles los siguientes teléfonos: 2964-493429 / 2964-
608810 (alérgicos) y el mail vacunacioncovid.tdf@
gmail.com

CRONOGRAMA DE VACUNACIÓN EN USHUAIA 

Lunes 29 de noviembre de 9 a 12.30 y de 13.30 a 17:00 
horas
Dosis adicional a inmunosuprimidos y mayores de 50 
años con 2 dosis Sinopharm vacunados al 08 de no-
viembre.
Dosis de refuerzo a mayores de 18 años y personal de 
Salud vacunados al 30 de junio.
Primeras y segundas dosis a adultos y niños (Astrazene-
ca, Sinopharm, Sputnik).
Martes 30 de noviembre (de 09 a 12.30 y de 13.30 a 

17:00):
Segunda dosis de Sinopharm para niños de 5, 4 y 3 años
Dosis adicional a inmunosuprimidos y mayores de 50 
años con 2 dosis Sinopharm vacunados al 09 de no-
viembre.
Primeras y segundas dosis a adultos y niños (Astrazene-
ca, Sinopharm, Sputnik).
Gracias a la actual situación epidemiológica y el avance 
a paso firma del Plan de Vacunación, a partir del mes 
de diciembre la campaña continuará en los Centros de 
Atención Primaria de la Salud N° 3, N° 8 y N° 9, los 
días sábados 4, 11 y 18 de diciembre (a excepción del 
lunes 6 que se vacunará en la Escuela N°3).
Será en el horario de 10 a 13:00 y de 14 a 17:20, bajo 
la modalidad será a demanda espontánea, hasta agotar 
stock disponible.
En las mencionadas fechas se convoca para dosis de 
refuerzo a la siguiente población:
Sábado 4 de diciembre: A mayores de 18 años vacuna-
dos con esquema completo de cualquier vacuna al 30 
de junio.
Lunes 06 de diciembre: en la Escuela N°3: En el ho-
rario de 10 a 13:00 y de 14 a 17:00. La modalidad será 
demanda espontanea, hasta agotar stock disponible. Se 
convoca a todas las edades y todos los esquemas.
A niños desde 3 años y adolescentes hasta 17 años con 
primeras dosis y segundas (vacunados al 15/11/21).
A mayores de 18 años con factores de riesgo, vacuna-
dos con esquema completo de cualquier vacuna al 30 
de junio.
A población mayor de 60 años vacunados con esquema 
completo de cualquier vacuna al 30 de junio.
Sábado 11 de diciembre: A mayores de 18 años con fac-
tores de riesgo, vacunados con esquema completo de 
cualquier vacuna al 15 de agosto; y a la población mayor 
de 60 años vacunados con esquema completo de cual-
quier vacuna al 15 de agosto.
Sábado 18 de diciembre: A mayores de 18 años con fac-
tores de riesgo, vacunados con esquema completo de 
cualquier vacuna al 15 de agosto; y a mayores de 60 años 
, vacunados con esquema completo de cualquier vacuna 
al 15 de agosto.
Para consultas sobre vacunación COVID estarán dis-
ponibles los siguientes teléfonos: 2901-604075 / 2901-
470756 y el mail vacunacioncovid.tdf@gmail.com
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Río Grande.- Guitarristas, bajistas, ba-
teristas, cantantes y vientos llenaron la 
ventosa tarde de música, regalando un 
grato momento a quienes se acercaron 
para disfrutar de los cinco temas que se 
habían anunciado y que luego fueron 
muchos más, por la generosidad de los 
artistas.
Marcelo Mansilla, quien fue motor de la 
convocatoria, contó que “esta mañana, 
cuando vinimos a armar, nos encontra-
mos con la sorpresa de que había dema-

siado viento, estábamos por suspenderlo 
cuando empezaron a caer los músicos y 
nos dijeron que nada de suspender, que 
lo hiciéramos así”, mencionó al hacer re-
ferencia a la jornada ventosa que tuvo la 
ciudad.
Luego destacó “la onda que hay, las ga-
nas de tocar, es lo que percibíamos en  un 
momento y es así. Por eso los músicos no 
querían suspenderlo, nos decían que la 
hagamos igual a pesar del viento”, remar-
có el conocido baterista riograndense. 

No descartó la posibilidad de instalar el 
evento de manera periódica, mencionan-
do que la idea era “hacer algo y queremos 
que esto sea el inicio, de un montón de 
cosas que se pueden generar”.
En ese mismo sentido expresó que “se 
pueden hacer un millón de cosas, eviden-
temente eso es así porque esto se armó 
casi espontáneamente y salió de manera 
maravillosa”, celebró Marcelo Mansilla. 
Vale mencionar que quedaron grabadas 
versiones de los temas Rezo por vos, de 
Luis Alberto Spinetta y Charly García; 

El embudo, tema de Marcelo Berbel que 
luego grabó –entre otros- León Gieco; 
La marcha de la bronca, de Miguel Can-
tilo y Jorge Durietz; Seminare, de Charly 
García y De música ligera, de Gustavo 
Cerati y Zeta Bosio.   
Igualmente, los músicos interpretaron 
muchos temas más antes y después de la 
grabación, siendo acompañados por el 
numeroso público presente con palmas, 
coros y aplausos cuando finalizaba cada 
canción, como para redondear una tarde 
de música, baile y festejo.

Músicos autoconvocados

La música se adueñó de la tarde del domingo
La pista de patinaje de la Plaza de las Américas se llenó de música este domingo por la tarde, por la gran respuesta que tuvo la autoconvocatoria de mú-
sicos locales. Cinco temas fueron grabados para una producción que se publicará cuando se termine de editar, pero muchos más fueron interpretados en 
una jornada que fue disfrutada por vecinos y vecinas que se acercaron al lugar. Los organizadores no descartaron volver a repetir el evento más adelante.

La pista de patinaje de la Plaza de las Américas se llenó de música este domin-
go por la tarde, por la gran respuesta que tuvo la autoconvocatoria de músicos 
locales.

Cinco temas fueron grabados para una producción que se publicará cuando se 
termine de editar.
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Río Grande.- En el marco del Plan de 
Mejoramiento Urbano, el Municipio de 
Río Grande interviene los patios inter-
nos de INTEVU IX. Las obras implican 
la ejecución de calles internas; la coloca-
ción de iluminación y tótems identifica-
torios para los accesos; como así también 

los trabajos correspondientes a los cana-
les de drenaje para el agua de lluvia. 
Se trata de una obra más que el Munici-
pio de Río Grande, a través de la Secreta-
ría de Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos, se encuentra llevando adelante, 
como parte de su intenso plan de obras 

para el mejoramiento urbano previsto en 
esta temporada.

COMENZÓ LA ÚLTIMA ETAPA
 DE HORMIGONADO DE 
LA CALLE SARMIENTO

Por otra parte, en el marco del intenso 
Plan Integral de Pavimentación y Bacheo 
que el Municipio de Río Grande está im-
plementando en toda la ciudad esta tem-
porada, se están llevando a cabo los tra-
bajos pertinentes al hormigonado de la 
calle Sarmiento, en esta oportunidad en 
el tramo comprendido desde 25 de Mayo 
en dirección a Juan José Pasos.
Los trabajos se realizan por administra-
ción e implicaron en su momento el re-

tiro completo del hormigón, incorpora-
ción de suelo, compactación y finalmente 
inició el hormigonado de la calzada, para 
luego pasar a su etapa de fraguado.
De esta manera, el Municipio continúa 
pavimentando como parte del importan-

te Plan de Obras Viales que lleva adelan-
te, con trabajos que se están ejecutando 
en toda la ciudad, a través de la Secretaría 
de Planificación, Inversión y Servicios 
Públicos.

PROSIGUE LA PAVIMENTACIÓN 
EN CALLES DE CHACRA XI

Asimismo, el Municipio de Río Grande 
prosigue con la pavimentación de calles 
de Chacra XI. En esta oportunidad ya 
preparó el movimiento de suelo de la ar-
teria Rabadilla Blanca, entre Echelaine y 
Halcón Peregrino.
Cabe destacar que en los últimos me-
ses fueron varias las arterias pavimenta-
das en la gestión del intendente Martín 

Pérez, como Gaviotin Sudamericano, 
Vuelvepiedras, Chorlo Pecho Castaño, 
Halcón Peregrino desde Playero Blanco 
hasta Kaikén y otras arterias transversa-
les, con la carga de hormigón de más de 
20 centímetros de espesor.

Plan de Mejoramiento Urbano

El Municipio de Río Grande interviene 
los patios internos de INTEVU IX
Se trata de una intervención urbana que busca solucionar el tránsito vehicular en los patios internos del barrio, como así también drenar el agua que 
se acumula por lluvias en la zona. Se da en respuesta a una demanda de larga data de los vecinos y vecinas del sector. Por otra parte, la Municipalidad 
de Río Grande comenzó la última etapa de hormigonado de la calle Sarmiento y asimismo se sigue avanzando con el hormigonado de la calle Rabadilla 
Blanca en Chacra XI. Cabe destacar que en los últimos meses fueron varias las arterias pavimentadas con hormigón de más de 20 centímetros de espesor 
que lleva adelante la gestión del intendente Martín Pérez en esa zona de la ciudad.
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Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de reconoció, a través de una jornada 
denominada “Mujeres del Centenario”, 
a mujeres que apostaron por Río Gran-
de para sentar las bases de sus empren-
dimientos y proyectos de vida, con sus 
trayectorias impulsaron al crecimiento de 
nuestra ciudad. 

Al respecto, el intendente Martín Pérez, 
quien se encontraba realizando gestiones 
laborales en Buenos Aires, expresó, a tra-
vés de un video, que “queríamos recono-
cer a mujeres destacadas de la ciudad que 
realizan diversas labores que, a lo largo 
de la historia de Río Grande, han sabido 
desempeñarse y que han dejado marcada 

una huella. Son mujeres que están vin-
culadas al comercio, empresarias, depor-
tistas, docentes, del ámbito de la cultura, 
artistas y, como Intendente de la ciudad, 
me da orgullo poder reconocerlas”. 
A su vez, señaló que “también es un re-
conocimiento por parte del pueblo de 
Río Grande por la tarea que ustedes lle-
van adelante todos los días, por el com-
promiso social que tienen con la comu-
nidad”. 
Por su parte, la secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Alejandra Arce, 
sostuvo que “este es un reconocimiento 
a las mujeres que han forjado esta ciu-
dad. Queremos honrarlas y rememorar 
los inicios de cada una, desde el deporte, 
desde la cultura, desde la docencia, a las 
mujeres de a pie”. 

“Cada una ha construido esta comuni-
dad, una ciudad que este año cumplió 
100 años de vida. Vamos a seguir traba-
jando para seguir construyendo una so-
ciedad más justa, igualitaria y solidaria”, 

afirmó Arce. 
Estuvieron presentes la concejala Cintia 
Susñar, los concejales Hugo Martínez y 
Pablo Llancapani; invitados especiales y 
medios de comunicación.

Centenario de la Ciudad

El Municipio de Río Grande reconoció 
a más de 60 mujeres
Fue en el marco de los festejos del Centenario de Río Grande. Se reconocieron mujeres que tiene larga trayectoria en la ciudad y que marcaron un antes 
y un después en la comunidad. El intendente Martín Pérez, quien se encontraba realizando gestiones laborales en Buenos Aires, expresó, a través de un 
video, que “queríamos reconocer a mujeres destacadas de la ciudad que realizan diversas labores que, a lo largo de la historia de Río Grande, han sabido 
desempeñarse y que han dejado marcada una huella”.
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Ushuaia.- La Universidad de Ciencias 
Empresariales y Sociales (UCES) hizo 
entrega, este jueves 25 de noviembre, del 
título “Profesor Emérito” al Juez del Su-
perior Tribunal de Justicia, Dr. Ernesto 
Adrián Löffler, en reconocimiento a sus 
méritos y a su constante quehacer a favor 
de la comunidad académica de la alta casa 
de estudios.
La ceremonia, que se llevó adelante en 
el Salón de Usos Múltiples UTN-UCES, 
contó con la presencia de la Vicegoberna-
dora Mónica Urquiza; los jueces del Supe-
rior Tribunal de Justicia, Dres. Javier Da-
río Muchnik, María del Carmen Battaini y 
Gonzalo Sagastume; legisladores provin-
ciales y demás magistrados y funcionarios 
del Poder Judicial de la provincia de Tierra 
del Fuego.
La apertura del acto estuvo a cargo de la 
Decana de la Facultad de Ciencias Jurídi-
cas y Políticas de la UCES, Dra. Alejandra 
Mizzau y el rector de la UCES, Dr. Gas-
tón O' Donnell.
Acto seguido, el Dr. O' Donnell hizo 
entrega del diploma que acredita al Dr. 

Ernesto Adrián Löffler como ‘Profesor 
Emérito’ de la UCES. A continuación, re-
ferentes del Poder legislativo Dr. Löffler 
le otorgaron la declaración de interés 
provincial educativa y cultural del libro 
“Constitución de la provincia de TDF, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur”.
Cabe aclarar que la calidad de Profesor 
Emérito distingue la trayectoria científica 
y docente de los profesores más sobresa-
lientes en el área del Derecho y que al mis-
mo tiempo hayan alcanzado proyección 
internacional, impactando con su produc-
ción científica y tecnológica a nivel global 
en el campo de conocimiento que le fuera 
competente.
Del acto también participaron represen-
tantes del Poder Ejecutivo provincial; 
integrantes del Tribunal de Cuentas de 
la provincia; Jueces Federales; el Decano 
de la Universidad Tecnológica Nacional 
Tierra del Fuego (UTN), ingeniero Mario 
Félix Ferreyra junto a demás autoridades 
académicas, amigos, familiares y público 
en general.
Fuente: Info3Noticias.

Ushuaia.- La Municipalidad de Ushuaia, a través de la 
Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, llevó adelante una nueva jornada del pro-
grama de tenencia responsable de mascotas “Zoonosis 
Más Cerca” en el Quincho de los Residentes Formose-
ños ubicado en Pontón Río Negro y Luís Vernet. Li-
sandro Fonrradona, coordinador Territorial de Políticas 
Sanitarias, destacó “la buena concurrencia de los veci-
nos y vecinas”.

Fueron atendidos más de 50 vecinos y vecinas que se 
acercaron al lugar con sus animales de compañía y el 
coordinador Fonrradona agradeció “la ayuda de las dis-

tintas instituciones de la ciudad, como en este caso los 
residentes formoseños, que nos permiten sumar mayor 
visibilidad a la problemática”.
En esa misma línea, el funcionario municipal remarcó 
que “este programa, que lleva 42 ediciones a lo largo 
de todo un año de vigencia, nos ha permitido seguir 
impulsando las políticas públicas que nos ha pedido el 
intendente Walter Vuoto”. Subrayó, además, que “va-
mos a seguir profundizando estas iniciativas a lo largo 
de 2022, buscando generar una acción semanal en los 

diversos barrios de la ciudad”.
El programa municipal “Zoonosis Más Cerca” brinda 
atención gratuita a los vecinos y vecinas de la ciudad, 
ofreciendo la vacunación antirrábica, chipeo y entrega 
de parasitarios para felinos y canes, así como la toma de 
turnos para castraciones.

Por su trayectoria científica y docente

Distinguen al Dr. Ernesto Löffler 
como Profesor Emérito de la UCES
Se llevó adelante en la UTN-UCES de Río Grande, y contó con la presencia de la Vicegobernadora; jueces del Superior Tribunal; legisladores y demás 
magistrados y funcionarios. El rector de la UCES, Dr. Gastón O' Donnell hizo entrega del diploma que acredita al Dr. Ernesto Adrián ‘Nené’ Löffler 
como Profesor Emérito de la UCES. La calidad de Profesor Emérito distingue la trayectoria científica y docente de los profesores más sobresalientes.

El Rector de la UCES, Dr. O' Donnell hizo entrega del diploma que acredita al 
Dr. Ernesto Adrián Löffler como ‘Profesor Emérito’ de esa alta casa de estudios. 
(Foto gentileza Info3Noticias).

Municipalidad de Ushuaia

Realizaron una nueva jornada masiva 
de ‘Zoonosis más Cerca’
Fueron atendidos más de 50 vecinos y vecinas que se acercaron al lugar con sus animales de compañía y el coordinador de la Municipalidad de Ushuaia, 
Lisandro Fonrradona, agradeció “la ayuda de las distintas instituciones de la ciudad, como en este caso los residentes formoseños, que nos permiten su-
mar mayor visibilidad a la problemática”.
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Gente que sabe...

Ushuaia.- El hecho ocurrió el 4 de junio 
de 2018, antes de las 15.57 horas, en la 
zona ubicada en el acceso al barrio Dos 
Banderas de Ushuaia, en su intersección 
con Av. Héroes de Malvinas
Según describió el Ministerio Público 
Fiscal, el camión Volkswagen conducido 
por Quiroga “transitaba en bajada por la 
calle de acceso del barrio Dos Banderas 
hacia Héroes de Malvinas, con quiebre 
a la velocidad precautoria, que se pudo 
deber al exceso de velocidad y/o difi-
cultades en el frenado o mecanismo de 
frenos”.
“De ese modo, chocó o arrolló a los dos 
menores, provocando la muerte de uno y 
lesiones en el otro”, detalló el MPF, en su 

requerimiento de elevación a juicio.
 Para el fiscal Daniel Curtale, Oscar Na-
talicio Quiroga deberá responder por 
el delito de lesiones graves culposas en 
concurso real con el delito de homicidio 
culposo.
El Tribunal de Juicio estará presidido por 
el juez Maximiliano García Arpón, con 
las vocalías de los Dres. Alejandro Paga-
no Zavalía y Rodolfo Bembihy Videla.
En tanto que, el Ministerio Público Fis-
cal estará a cargo del Dr. Daniel Curtale; 
el Dr. Demetrio Martinelli representará a 
la querella, y la defensa del imputado la 
ejercerá el Dr. Enrique Vallejos.
Para el debate está prevista la presencia 
de 11 testigos.

Río Grande.- El siniestro vial tuvo lugar 
en avenida Belgrano y calle Obligado de 
Río Grande.
La unidad involucrada fue un colectivo 
de transporte público City Bus que coli-
sionó contra chapas perimetrales de una 

Obra Municipal sobre el boulevard de 
Belgrano.
El mismo era conducido por Leila Almo-
nacid de 26 años. 
Asimismo, personal de tránsito realizó 
alcotest arrojando 0,0g/l.

Río Grande.- El despiste seguido de 
vuelco, ocurrió el sábado, alrededor de 
las 10 de la mañana, sobre la ruta pro-
vincial 5, en cercanías a Estancia Los 
Flamencos.
La unidad, se trató de un Chevrolet Aveo, 
color gris, conducido por Yésica Fernán-

dez de 30 años, quien circulaba acompa-
ñada por tres niños, los cuales resultaron 
ilesos, al igual que la conductora.
Aparentemente, al tratar de esquivar a 
un zorro que cruzaba la ruta, la mujer 
efectuó una mala maniobra, y así perdió 
el control del rodado.

Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Sur

Hoy comienza juicio a camionero que atropelló a 
dos niños en el ingreso al barrio Dos Banderas
El Tribunal de Juicio en lo Criminal del Distrito Judicial Sur dará inicio el lunes 29 de noviembre, a las 9.30 horas, al debate oral y público, para deter-
minar la responsabilidad penal de Oscar Natalicio Quiroga, acusado de los delitos de lesiones graves culposas, en concurso real con homicidio culposo.

Hoy comienza, en Ushuaia, juicio a camionero que atropelló a dos niños en el 
ingreso al barrio Dos Banderas. 

Sobre ruta provincial 5

Automóvil despistó en 
cercanías de Estancia 
Los Flamencos
Una conductora despistó y volcó sobre la ruta provincial 5, en cercanías 
de Estancia Los Flamencos, cuando esquivó a un zorro que cruzaba el ca-
mino. Tanto la mujer, como tres niños que iban a bordo, resultaron ilesos.

En Belgrano y Obligado 

Colectivo chocó contra cercado 
de chapas y no hubo heridos
La unidad de transporte público colisionó ayer por la mañana, contra cha-
pas perimetrales de una Obra Municipal sobre el boulevard de avenida 
Belgrano. No hubo heridos. 

Colectivo chocó contra cercado de chapas en avenida Belgrano y no hubo heri-
dos. 
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Ushuaia.- La cuenta “Depósitos Judiciales PJTDF-
COVID-19” fue creada cuando regía en todo el país, el 

Aislamiento Social, Preventivo y Obligatorio (ASPO), 
como único modo de garantizar el servicio de las depó-

sitos judiciales.
Desde el pasado 15 de julio, las cuentas de expedientes 
judiciales están habilitadas para recibir transferencias 
electrónicas de cuentas desde cualquier banco, por lo 
que se torna innecesaria la utilización de la cuenta “De-
pósitos Judiciales COVID-19”.
Las personas usuarias del servicio que realicen nuevas 
transferencias deberán hacerlas, únicamente, al número 
de CBU de cada expediente, para garantizar la continui-
dad de las operaciones.
Ante consultas comunicarse con la Oficina de Gestión 
Digital al (02901) 15604300.

Ushuaia.- Del encuentro que se llevó 
adelante en el SUM del Superior Tribu-
nal, participó el presidente y la vicepresi-
denta del CPAU, Dr. Clemente Luis Vidal 
Oliver y Dra. Cynthya Carolina Barboza, 
la secretaria Dra. Macarena Ayelén Agui-
lar Ackerman y la vocal Dra. Roció Ta-
mara Basbous.
Además, estuvieron presentes los secre-
tarios de Superintendencia y Administra-
ción, Dra. Jessica Name, y de Gestión y 
Coordinación Administrativa y Jurisdic-
cional, Dr. David Pachtman.
Durante la reunión, los encargados del 
Proyecto de Modernización y Digitali-
zación del Sistema de Gestión del Poder 
Judicial, Mag. Alejandro Sherriff, Mag. 
Mariana Sánchez Caparrós, y el director 
de Informática y Telecomunicaciones, 
Ing. Enrique Solchman, brindaron deta-
lles de los primeros avances del plan que 

está llevando adelante el STJ, a los fines 
de la sustitución del Sistema de Gestión.
Entre otras cosas, expusieron la visión 
del proyecto, los lineamientos que se si-
guen, así como también cuál es el plan 
estratégico a llevar a cabo, y el estado de 
avance a la fecha.
Desde el Colegio de Abogados destaca-
ron la invitación del STJ, que tuvo como 
eje “resaltar la importancia de generar y 
mantener un trabajo colaborativo entre 
los que formamos parte de la prestación 
del servicio de justicia, propiciando la 
coordinación de esfuerzos y generación 
de aportes de cara a los cambios futuros”
Paralelamente, el Superior Tribunal de 
Justicia y el Colegio Público de Aboga-
dos acordaron continuar trabajando en el 
marco de una mesa operativa, para deli-
near acciones conjuntas en el corto, me-
diano y largo plazo.

Superior Tribunal de Justicia

Presentan al Colegio de Abogados de 
Ushuaia el Proyecto de Modernización del 
Sistema de Gestión del Poder Judicial
Los jueces del Superior Tribunal de Justicia, Dres. Javier Darío Muchnik, María del Carmen Battaini, Gonzalo Sagastume y Ernesto Löffler presentaron 
este miércoles 24 de noviembre, al Consejo Directivo del Colegio Público de Abogados de Ushuaia, los avances en el proceso del Proyecto de Moderniza-
ción y Digitalización del Sistema de Gestión del Poder Judicial.

Presentan al Colegio de Abogados de Ushuaia el Proyecto de Modernización del 
Sistema de Gestión del Poder Judicial.

Poder Judicial de Tierra del Fuego 

A partir del 1 de diciembre queda bloqueada la 
cuenta “Depósitos Judiciales COVID-19”

A partir del 1 de diciembre queda bloqueada la 
cuenta “Depósitos Judiciales COVID-19”.
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Ushuaia.- La presidenta de la Legislatura 
Mónica Urquiza afirmó que “el trabajo 
conjunto que los integrantes de las fuerzas 
federales y provinciales realizan, es funda-
mental. Esta problemática del narcotrá-
fico y drogas de abuso es un flagelo que 
se ha profundizado y afecta a la sociedad 
en su conjunto. La formación es la mejor 
herramienta para proyectar y fortalecer el 
trabajo diario".
"Tenemos un recurso invaluable, que es 
el recurso humano, siempre nos van a en-
contrar para trabajar juntos en beneficio 
de los fueguinos y fueguinas", enfatizó la 
Vicegobernadora.

Además, Urquiza aprovechó la ocasión 
para resaltar el trabajo en equipo llevado 
adelante por cada una de las fuerzas du-
rante la pandemia.
Al mismo tiempo, agradeció la presencia 
en estas jornadas, del expositor Eduardo 
Daniel Barreiro, quien es especialista na-
cional en la lucha contra el tráfico ilícito de 
estupefacientes. Del cierre de las jornadas 
participaron el secretario de Gobierno, 
Diego Carol; el jefe de la Prefectura Naval 
en Ushuaia, prefecto Mayor, Miguel Ángel 
Nardelli; el expositor del curso, Eduardo 
Daniel Barreiro; e integrantes de fuerzas 
federales y provinciales.

Río Grande.- En la mañana del sábado, personal poli-
cial a bordo de un móvil que realizaba tareas propias 
de prevención, al proceder a identificar a dos hombres 
en intersección de calles Mevi y Chawr de la Margen 
Sur, los mismos, comenzaron a amedrentarlos por lo 
que solicitaron apoyo policial, al abordar el personal so-
licitado, de un domicilio cercano egresaron otros dos 
sujetos que comenzaron a agredir al personal policial 
con golpes de puño y patadas.
Se procedió a la aprehensión de los dos primeros suje-
tos identificados como Brian Ruiz de 19 años y Ricardo 
Ruiz de 20 años, a quienes se los imputó del delito de 
“atentado y resistencia a la autoridad y lesiones”.
Posteriormente, tomó intervención Fiscalía, y dispuso 
consigna en el domicilio donde ingresaron los otros 

hombres que se habían retiraron. 
Inmediatamente después, todo esto, según el parte po-
licial, egresó uno de los agresores a quien se identificó 
como Franco Tulian de 24 años siendo inmediatamente 
aprehendido.
Luego, una mujer de apellido Tulian, madre de Emir 
Musaber de 19 años, involucrado como un cuarto agre-
sor, lo trasladó por sus propios medios hacia la Comi-
saría Cuarta.
Arribó al lugar el fiscal Ariel Pinno y la secretaria Dra. 
Mónica Macri, quienes dispusieron la detención en ca-
rácter de incomunicados de todos los aprehendidos fi-
jando audiencia única para el día de hoy.
Los dos efectivos agredidos se encuentran actualmente 
asistidos en el Hospital Regional.

Río Grande.- En horas de esta tarde, nuevamente la Co-
misaría Primera realizó allanamientos en el marco de la 
causa por el asalto a la financiera. Los lugares de los dili-
genciamientos fueron Holpin 599 y Holpin 431.

Cabe señalar que las personas detenidas están vinculadas 
a un robo sobre el tráiler de un camión de Coca Cola fue 
víctima de un ilícito el pasado 11 de noviembre.
Los uniformados secuestraron una valija, cinco celulares, 
algunos elementos informáticos, ropa y un par de zapati-
llas vinculadas al robo en la Estancia María Behety.
En la primera morada fueron notificados de Derechos y 
Garantías tres sujetos.
No se descarta que en las próximas horas puedan surgir 
nuevos allanamiento en el marco de esta importante in-
vestigación que realiza la Comisaria Primera y la sección 
de Robos y Hurtos.
Fuente: Minuto Fueguino.

Seguridad

Finalizaron las jornadas de Capacitación 
de “Narcotráfico y Drogas de Abuso”
La vicegobernadora en ejercicio del Poder Ejecutivo provincial, Mónica Urquiza, asistió al cierre de la jornada de capacitación denominada “Narcotrá-
fico y Drogas de Abuso”, que se llevó adelante este viernes en el salón de usos múltiples del Instituto Provincial de Educación Superior (IPES) “Florentino 
Ameghino” de Ushuaia.

En Margen Sur 

Cuatro detenidos y dos 
policías agredidos en confusa 
situación
En una confusa situación, dos efectivos policiales que realizaban recorridas preventivas en la zona de 
Margen Sur, fueron agredidos a golpes de puños y patadas, por dos hermanos. A dicha situación, se 
suman otros dos detenidos, entre ellos Emir Musaber, quien también habría agredido a los efectivos. 
Este lunes, serán indagados los cuatro hombres mayores de edad, imputados del delito de “atentado 
y resistencia a la autoridad y lesiones”.

Río Grande

Vinculan robo 
a la financiera 
con otros 
hechos 
delictivos
Hubo allanamientos en calle Holpin 599 y Hol-
pin 431 de la margen sur. Cabe señalar que las 
personas detenidas están vinculadas a un robo 
sobre el tráiler de un camión de Coca Cola fue 
víctima de un ilícito el pasado 11 de noviembre, 
pero allí también secuestraron una valija, cinco 
celulares, elementos informáticos, ropa y un par 
de zapatillas vinculadas al robo en la Estancia 
María Behety. En la primera morada fueron no-
tificados tres sujetos.
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Río Grande.- Una vez más Yésica Bopp; 
Campeona Mundial de Boxeo en la cate-
goría minimosca de la (AMB), visitó entre 
el jueves 25 y viernes 26 de noviembre 
nuestra ciudad para dictar en el Polide-
portivo Carlos Margalot una capacitación 
dirigida a atletas, profesores, instructores 
y dirigentes que hoy día incursionan en la 
disciplina; que además incluyó una Clínica 
del Éxito y una Charla Abierta para todos 
los riograndenses que asistieron muy en-
tusiasmados en las dos jornadas, donde 
allí aprovecharon al máximo esta ocasión 
para dilucidar todas sus dudas, como así 

también todos los presentes disfrutaron 
de varias clases con encuentros de guan-
teo con alumnas y alumnos pertenecientes 
a escuelas públicas y privadas de la locali-
dad.
Al respecto dialogamos con Yésica, que 
detalló lo siguiente: “La verdad que es muy 
emocionante volver a visitar la ciudad de 
Río Grande, muy agradecida con el muni-
cipio, con la gente del deporte por haber 
generado estos espacios con son funda-
mentales y herramientas sociales tremen-
das para todos las chicas y los chicos que 
están de desarrollo y crecimiento, por eso 

acepte, si bien me estoy preparando para 
la próxima defensa, igual acepte venir por-
que me comprometo con todo lo social 
y lo que hace el deporte, de poder hacer 
eventos así como estos, y además inaugu-
rar nuevos polideportivos y nuevas escue-
las de boxeo porque entiendo que cada 
vez que se abre una escuela, hay menos 
chicos en la calle, entonces disfruto de eso 
y me gusta acompañar la causa, y ahora 
disfrutando una clínica de boxeo pudién-
dolo brindar también un poco de nuestro 
conocimiento para que los chicos tengan 
más herramientas -yo entiendo que a ve-

ces es complicado competir, pero hay que 
hacer fuerte todo lo que tenemos-, enton-
ces insisto, creo que estas herramientas 
para ellos es un montón, más sabiendo 
que ya también salí de una escuela muni-
cipal, y ‘llegue porque entendí y lo creí’, 
entonces es un poco de eso, darle la visión 
y hacerles entender que si yo pude, ellos 
también”. “Además debo felicitar al mu-
nicipio de Río Grande por la gran apuesta 
que ha hecho por el deporte local, sea la 
disciplina que sea, lo más importante es in-
vertir en infraestructura y/o capacitación 
y pensando en el semillero y los competi-

VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA JUGUETERIA CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS
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Capacitación de boxeo

Yésica Bopp dictó la ‘Clínica del Éxito’ y 
charla abierta para todos los riograndenses
Yésica Bopp, actual Campeona Mundial de Boxeo en la categoría minimosca de la (AMB), visitó nuestra ciudad entre el jueves 25 y viernes 26 de no-
viembre y dictó en el Polideportivo Carlos Margalot una capacitación de boxeo, una charla abierta y una especial clínica del éxito para todos los rio-
grandenses.
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dores que se van generando y permitirles 
que tengan los espacios adecuados para 
que puedan desarrollarse de la mejor ma-
nera y así lograr los atletas de elite que hoy 
posee la ciudad, realmente me quedé gra-
tamente sorprendida por la cantidad y la 
calidad de espacios que se ofrecen para la 
competencia, y además gratuitos, creo que 
ya no existen en otros lugares”. “También 

quiero recordar y agradecer a Río Gran-
de porque yo aquí en el Carlos Margalot 
me consagre Campeona Mundial Mosca, 
entonces para mí es muy particular este 
espacio y la ciudad, así es que estoy muy 

agradecida con todos por el cariño que me 
brindaron y hoy día me siguen brindando, 
por eso acompaño estas causas y entiendo 
que es parte del crecimiento de las niñas, 
niños, chicas, chicos y adolescentes que se 
suman al proyecto municipal, muchas gra-
cias”, finalizó.
Por su parte; Maximiliano Cavia Coordi-
nador de Deporte de Combate expresó 

que: “La verdad que estamos muy con-
tentos por tener nuevamente la honorable 
presencia de la Campeona Mundial Yésica 
Bopp en nuestra ciudad, ya que para nues-
tras y nuestros pugilistas riograndenses 

es de suma importancia poder tener una 
clínica, un taller y una charla con Yésica 
ya que ha sido por demás inspiradora para 
todos los atletas, profesores, instructores y 
dirigentes que asistieron, también se sumó 
un número muy importante de público 
que presenció lo dictado por la Campeo-
na Mundial, así es que considero que han 
sido dos jornadas muy productivas para 

todos”. “Comentarte además que Yésica 
Bopp realizó una ‘Clínica del Éxito’ para 
todas y todos los alumnos del deporte de 
combate local, que realmente fue sorpren-
dente por la claridad y la llegada que tuvo 
hacia todas las chicas y chicos que presen-

ciaron este taller, realmente fue muy ins-
piradora diría ya que también es psicóloga 
social, que si bien no ejerce, desarrolla es-
tas charlas sobre liderazgo que como ini-
ciativa, te digo que es altamente positiva 
para todos los atletas, así es que considero 
que el balance ha sido muy positivo para 
todos y ojala se vuelva a repetir”. “Para 
cerrar quiero agradecer a todas las chicas, 

chicos y profesores que asistieron a estos 
talleres que permitieron a todos los atletas 
tener otro concepto y de qué forma ini-
ciarse en la vida y por supuesto, en la acti-
vidad boxística, a todos muchas gracias”, 
finalizó.
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Ushuaia.- Continuando con el acompa-
ñamiento y el permanente apoyo que el 
municipio brinda a diferentes institucio-
nes que desarrollan actividades deportivas 
en la ciudad capital, el fin de semana el 
Centro de Actividades Alternativas para 

Personas con Discapacidad, concretó una 
nueva edición del Torneo de Atletismo 
Adaptado “Facundo Rivas” junto a atletas 
de las tres localidades fueguinas y depor-
tivas de Río Gallegos y Río Negro con el 
trabajo en conjunto de las diversas áreas 
de deportes adaptados y discapacidad, se 
pudo lograr un año más llegando en esta 
oportunidad a la edición número doce en 
lo referido al atletismo adaptado y goal-
ball.

Al respecto Guillermo Navarro, presiden-
te del Instituto Municipal de Deporte co-
mentó que: “Estuvimos acompañando la 
realización del torneo Facundo Rivas, ya 
que fue la 13ª edición de un evento que ya 
se convirtió en tradicional para las perso-

nas con discapacidad, ya que en esta opor-
tunidad estuvo un poco acotado debido a 
la pandemia que todavía venimos transi-
tando, no obstante nos visitaron equipos 
de Ushuaia, Tolhuin y Río Grande, y hubo 
invitados especiales de Río Gallegos y de 
Río Negro”. “Además, en la clausura estu-
vieron presentes el jefe de Gabinete muni-
cipal, legisladores y conejales donde com-
partimos una jornada deportiva de mucha 
alegría y emoción”, finalizó.

Ushuaia

Torneo de Atletismo Adaptado “Facundo 
Rivas”
El Instituto Municipal de Deportes de la ciudad de Ushuaia acompañó el desarrollo de una nueva edición del Torneo de Atletismo Adaptado “Facundo 
Rivas” que fue organizado por el Centro de Actividades Alternativas para Personas con Discapacidad (CAAD) junto a atletas de las tres ciudades fue-
guinas y la invitación especial de Río Gallegos y Río Negro.   
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Ushuaia.- En la cancha municipal ‘Agus-
tín Pichot’, unas 200 chicas de primera 
división y categorías juveniles de las tres 
ciudades de la provincia, se dieron cita 
para disputar la última jornada.
“Dejamos el saludo del intendente Wal-
ter Vuoto, y el pedido expreso que nos 
hizo de dar apoyo al rugby femenino, 
para que siga creciendo y desarrollándo-
se en nuestro territorio” destacó el presi-
dente del Instituto Municipal de Depor-
tes, Guillermo Navarro. “Para nosotros 

es una alegría enorme ver la cancha re-
pleta nuevamente; vamos a seguir traba-
jando, acompañando para que cada vez 
más chicas se sumen a la práctica de esta 
disciplina”, mencionó Navarro.
Estuvieron participando, de Río Grande, 
Club Universitario, Turu Rugby Club, 
Río Grande Rugby y Hockey Club.
Un equipo reducido de Tolhuin Rugby 
Club, y tres representativos de Ushuaia; 
URC, Orcas Rugby Club, y Gallos Rugby 
Club.

Ushuaia.- Esta competencia  que dio 
cierre al año deportivo y de actividades 
al aire libre, y que se realizó en conme-
moración del Día Nacional de la Defen-
sa Civil, congregó a corredores y corre-
doras mayores  de 15 años, que optaron 
por una de las dos distancias propues-
tas; los 21 km y los 10 km. 
Una vez finalizado el evento, el jefe de 
Gabinete de la Municipalidad Omar Be-
cerra, el presidente del Instituto Muni-
cipal de Deportes Guillermo Navarro, 

y el vicepresidente del IMD, Ramiro 
Bravo, entregaron trofeos a los tres pri-
meros de la general, masculina y feme-
nina, y medallas de participación a cada 
competidor.
“Estamos muy contentos con el resul-
tado final del trail; fue una hermosa jor-
nada deportiva donde hasta el tiempo 
acompañó”, expresó el presidente del 
IMD, Guillermo Navarro.
“Quiero agradecer a todo el cuerpo de 
profesores y profesoras del IMD que 

estuvieron trabajando en cada puesto 
y detalle, como así también, a las áreas 
municipales Servicios Públicos, Medio 
Ambiente y Jefatura de Gabinete que 
colaboraron para el desarrollo del even-
to”, finalizó Navarro.

Primeros puestos del segmento femeni-
no (21 km):

1° Bustos Cristina (02:14,42)
2° Pintos Beatriz (02:14,43)
3° Flores Noelia (02:18,28)

Primeros puestos del segmento mascu-
lino (21 km):
1° Montes Vieira Braian (01:49,44)
2° Montes Vieira Kevin (01:52,46)
3° Aravena Norman (01:52,59)

En la Cancha Municipal ‘Agustín Pichot’

Se realizó el campeonato de rugby femenino 
en Ushuaia
El domingo por la mañana, el presidente y el vicepresidente del Instituto 
Municipal de Deportes, Guillermo Navarro y Ramiro Bravo, acompaña-
ron la última fecha del Campeonato femenino de rugby, organizado por la 
Unión de Rugby TDF.

Más de 150 corredores

La Municipalidad de Ushuaia realizó el trail 
‘Vuelta al Encajonado’
En la mañana del sábado, más de 150 corredores de nuestra ciudad y de Tolhuin, se dieron cita en el Puesto de Control e Informes de Playa Larga para 
participar del Trail "Vuelta al Encajonado". 
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Río Grande.- Federico Juncos, propietario de Río Gran-
de Viajes, expuso por Radio Universidad 93.5 el impacto 
de la medida anunciada por el Gobierno nacional horas 
antes del Black Friday, que impide comprar en cuotas los 
viajes al exterior. “Lo tomamos como todo el mundo, de 
una manera sorpresiva. Siempre sacan estas resoluciones 
los fines de semana pero esta vez se adelantaron al Black 
Friday justamente para perjudicarnos. No sólo afecta los 
viajes al exterior, porque el viernes todas las tarjetas es-
tuvieron limitadas para el pago en cuotas y no pudimos 
vender ni siquiera los vuelos de cabotaje”, afirmó. 
“Al no saber si una agencia estaba vendiendo un vuelo 
internacional o nacional, porque con la misma tarjeta se 
pueden pagar pasajes en cuotas, ante la eventualidad de 
que no estuviera clara la resolución del BCRA y ellos no 
pudieran discernir qué estábamos vendiendo, suspendie-
ron todo por las dudas. Fue justamente un Black Friday, un 
viernes negro, donde perdimos todos. Este es un perjuicio 
más de todos los que venimos sufriendo”, cuestionó. 
Para los que ya tenían pasajes comprados no hubo cam-
bios, y “hasta el jueves se podía comprar en cuotas. En 
nuestra agencia vimos que la gente se estaba animando 
más a salir, teniendo en cuenta que el año pasado mucha 
gente no se fue de vacaciones, se abrieron algunos desti-
nos pero había poca oferta de vuelos. Recordemos que 
hace un año para esta época estábamos recién arrancando 
con los vuelos de Río Grande dos o tres veces a la sema-
na. Había mucha demanda pero pocos vuelos y mucha 
gente se quedó, también por un tema económico. Este 
año se estaba reactivando un poco con el tema del Pre 
Viaje, y con respecto al tema internacional algunas cosas 
se estaban empezando a abrir, si bien no todos los merca-
dos están abiertos. A Europa se sigue sin poder ir, porque 
no puede entrar sobre todo la mitad de la población, que 
está vacunada con Sputnik. La gente se estaba animando 
un poco más con Brasil o algún destino del Caribe, pero 
sigue siendo poca la oferta de aéreos. Hasta hace un mes 
y medio estábamos encerrados, con una limitación de dos 
mil personas por día que podían entrar a la Argentina”, 
recordó.
Espera que esta semana se resuelva el tema de las tarjetas 
con el Banco Central, porque “no podemos emitir nada 
en cuotas, salvo que sea con los planes del gobierno, que 
son el Ahora 6 y el Ahora 12, que ya cargan un interés 
y es solamente para cabotaje. Si no, se puede pagar por 
transferencia o tarjeta de crédito pero en un solo pago. 
Hasta el jueves teníamos promociones con el Banco Tie-
rra del Fuego, que se usa mucho acá, en tres o seis cuotas, 
pero ahora no se puede utilizar porque está vedado en el 
sistema para pedir la autorización. Directamente cuando 

se pide autorización a la tarjeta viene denegada, no porque 
el cliente no tenga saldo, sino porque la tarjeta tiene sus-
pendidas las autorizaciones. Sin esa autorización uno no 
puede seguir con la venta”, explicó.

SIN MÁS FRECUENCIAS
Respecto de la posibilidad de que Río Grande recupere los 
dos vuelos diarios, dijo que “en el sistema recién a partir 
del 4 de abril habría tres o cuatro veces por semana que 
contaríamos con dos vuelos. Saldrían a las 7:50 de la ma-
ñana de Buenos Aires, llegarían a Río Grande a las 11:15, 
retornaría de Río Grande a las 12:15 y estaría llegando 
15:30 a Aeroparque. Obviamente esto puede cambiar una 
o dos veces en el año pero por lo menos está cargado así 
hoy en el sistema. Aparentemente son dos días a la sema-
na, lunes y jueves por lo que está cargado ahora. Si están 
los anuncios pero no está en el sistema, para nosotros es 
nada”, dijo. 
“Actualmente hay un solo vuelo que está llegando a las 
00:30, y estaba saliendo 1:30, para llegar a las 4:40 a Aero-
parque. Salen y llegan de Aeroparque. Los que están lle-
gando y saliendo a Ezeiza son muchos vuelos de Ushuaia 
por un tema operativo. Están usando aviones grandes 
para los destinos turísticos como Ushuaia, y esos vuelos 
no pueden salir de Aeroparque”, señaló.
En cuanto a la capacidad, indicó que “los vuelos están 
bastante completos. Si bien Ushuaia tiene mucha canti-
dad, nosotros seguimos con un solo vuelo diario. Hasta 
hace dos semanas no había lugares del 18 al 23 y se abrie-
ron un par de lugares porque estaban operando con una 
máquina chica, el Embraer, algunas las cambiaron y se 
produjeron algunas vacantes para poder subir gente, pero 
ya está completo desde el 15 de diciembre al 15 de enero”.
En el caso de LADE, aclaró que “no lo tenemos como 
agencia en el sistema y no lo vendemos. Creo que esta-
ban haciendo dos vuelos diarios a Río Gallegos y un vuelo 
semanal a Comodoro Rivadavia, pero no lo vemos en el 
sistema y estamos sin información con respecto a LADE. 
Históricamente siempre ha tenido problemas, el vuelo del 
martes a veces no sale y termina saliendo el jueves, y como 
agencia no podemos afrontar los problemas que tienen 
como línea aérea”.

COSTO DE PASAJES
Consultado sobre el costo de los pasajes, citó como ejem-
plo que “un vuelo que sale el 15 de enero y vuelve el 7 de 
febrero está costando casi 40 mil pesos ida y vuelta. Hoy 
están consultando para esa fecha. Tal vez más adelante 
cuando los vuelos estén liberados se pueda conseguir una 
tarifa más económica. En enero ya están agotados tanto 

desde Río Grande como desde Ushuaia. La semana pa-
sada se suspendió el vuelo que venía el 31 y salía el 1° de 
enero, porque aparentemente ninguna tripulación quiere 
pasar Navidad o Año Nuevo arriba del avión. El vuelo del 
24 está cancelado y supuestamente han reacomodado los 
pasajeros el día anterior o posterior, y lo mismo pasa con 
el vuelo del 31”. 
Sobre la posibilidad de que llegue alguna empresa low cost 
o empresa privada, indicó que “no tengo información y 
venimos de un año y medio cerrados por la pandemia, 
casi sin vuelos, y no sé si alguna empresa tendrá la espalda 
o los aviones como para venir acá. No sólo no sumamos 
empresas nuevas sino que LATAM dejó de operar en el 
país”, apuntó.

PASAJES TERRESTRES
En el caso de la vía terrestre, aseguró que “está más com-
plicado porque recién ahora se están abriendo algunos 
servicios. Hace un mes y medio estábamos cerrados. Se 
están abriendo algunas rutas en el norte del país, donde 
está casi todo normalizado. De Río Gallegos a Jujuy tene-
mos un colectivo directo, que siempre estuvo, pero el pro-
blema son las combinaciones a otros destinos. En materia 
de costos, el otro día vendí un pasaje de Salta-Río Galle-
gos en un coche semi-cama a 25.800 pesos, solamente un 
tramo. A Salta hay que sumarle el otro tramo y estamos 
hablando de 75 mil pesos para ir y volver. Antes teníamos 
un colectivo directo que iba de Río Gallegos a Buenos 
Aires y ya no lo tenemos. Sale más caro ir a Buenos Aires 
en colectivo que ir a Salta o Jujuy, que tiene un directo con 
la troncal, porque hay que salir de acá, combinar en Río 
Gallegos, ir a Trelew o Rawson y hacer una combinación. 
Cuando uno suma dos tramos siempre es más caro que 
hacer un troncal directo. Estamos hablando de 40 mil pe-
sos de ida y vuelta en avión a Buenos Aires, y de 28.000 
solamente de ida en colectivo a Buenos Aires. Obviamen-
te sale más barato el avión, además de que en colectivo el 
viaje es de dos días. Ahora las provincias han liberado los 
requerimientos pero hace un mes y medio había que hacer 
PCR para cruzar a Gallegos”, concluyó.

Sin cuotas para compra de pasajes

“Este es un perjuicio más 
de todos los que venimos 
sufriendo”


